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с конвейера совместного предприятия “ Узалтайтрактор” , способного при 
заинтересованности покрыть потребности Узбекистана в пахотных тракторах.

Перспективы нового СП не 
миф, а реальность. Так, в частнос
ти, считают и российские партне
ры. В сборочном цехе есть все 
необходимое оборудование - на
чиная с конвейерных линий, кон
чая стендами для сборки узлов и 
агрегатов, различным инструмен
тарием.

- В конце минувшего года 
алтайцы начали поставки ком
плектующих деталей для сборки 
60 новых тракторов, - рассказыва
ет генеральный директор "Узал- 
тайтрактора” Шавкат Мустафаев. 
- А по генеральному соглашению о 
сотрудничестве, подписанному 
руководителями АО "Антракт", 
Госкомитета "Узсельхозснабре- 
монт" и нами, до конца нынешне
го года из Рубцовска должны пос
тупить 1500 полнокомплектных 
тракторов Т-4А. Акционерное 
общество Алттракт” решило воп
росы оснащения СП специализи
рованным технологическим обо
рудованием, оснасткой, инстру
ментом и техдокументацией. Сыр- 
дарьинцы производственные пло
щади уже подготовили.

Следует сказать, что в состав 
СП "Узалтайтрактор" входит и 
Барнаульский меланжевый ком
бинат, остро нуждающийся в узбе
кистанском хлопке, вынужден
ный из-за разрыва экономических 
связей остановить основное про
изводство.

Специалисты нашей республи
ки подметили, что износ парка 
тракторов Т-4А подошел к крити
ческой отметке: более 50 процен

тов от их нынешнего числа, умень
шившегося, к слову, почти напо
ловину, требуют капитального и 
текущего ремонта. А уж о нехватке 
пахотных тракторов и говорить не 
приходится.

Помимо комплектующих дета
лей для сборочного цеха, сырда- 
рьинцы получили из России 18 
новых тракторов, еще около 200 
готовы к отгрузке. Выходит, гене
ральное соглашение о сотрудни
честве не останется на бумаге. Это 
очень важно. Без пахотного трак
тора не обойтись дехканам ни в 
хлопководстве, ни в зерноводстве. 
Что же касается эксплуатации 
трактора Т-4А, то в Узбекистане 
имеются грамотные специалисты, 
создана широкая сеть ремонтных 
предприятий.

С момента образования СП ка
питально отремонтировано 174 
трактора. Производится сборка 
новых узлов и агрегатов, таких, как 
силовой механизм, конечная пере
дача, ходовые тележки и т.д.

СП открыло валютный счет. 
Сданы документы в "Пахтабанк" 
для конвертации сумов в доллары 
США для расчетов с российскими 
партнерами. А рассчитываться 
приходится не только за пахотные 
тракторы, детали и запасные части 
к ним, но и за отправленные 
алтайцами в прошлом году в Сыр
дарью 24 зерноуборочных ком
байна "Енисей", 140 плугов ПЯ-2- 
35.

В этом году узбекистанским 
партнерам, помимо тракторов, 
комбайнов и плугов, будут постав
лены пиломатериалы, трубы, 
автотракторные шины. Сомнений 
в том, что такое сотрудничество 
жизненно необходимо, ни у кото 
нет.

Акимжан Адизов.
Соб. корр. "Правды Востока".

Сырдарьинская область.
НА СНИМКАХ: партия трак

торов прибыла с Алтая; сборкой 
трактора занимается слесарь 
Владислав Зеленный; слесарь- 
сборщик Умар Мирзаахмедов; 
специалист АО "Алттракт" Алек
сандр Волошко и генеральный 
директор СП "Узалтайтрактор" 
Шавкат Мустафаев.
Фото Бахрома Тураева.

(УзА).

ПРОДУКЦИЯ 
ПОЙДЕТ 

НА ЭКСПОРТ
Приступило к выпуску своей 

дефицитной продукции совмес
тное узбекско-российское пред
приятие "Узросподшипник", соз
данное трудовыми коллективами 
акционерного общества "Марха- 
матский подшипниковый завод" и 
специализированного подшипни
кового завода из города Саратова 
Российской Федерации.

Мархаматпы предоставили для 
нового СП производственные пло
щади, современное оборудование, го
товые коммуникационные службы, 
рабочие руки, а саратовские коллег и 
привезли сюда новейшую техноло
гию, сырьевые материалы, комплек
тующие изделия, необходимые дета
ли и приспособления.

Ужевсамом начале своей деятель
ности коллектив "Узросподшипни- 
ка" освоил выпуск двух видов изде
лий, которые используются для трак
торов I -4. К концу I ода эго совмес
тное предприятие будет выпускать 
воешь видов подшипников, необхо
димых для предприятий автомобиль
ной промышленное™ и дли тракто
ростроителей, для сельскохозяйс- 
твемных машин.

В нынешнем году "Узроспод- 
шииник" намерен произвести поч
ти 500 тысяч подшипников.

Каримжан Низамов.
Корр. УзА.

НА ВАЛЮТНОЙ БИРЖЕ УЗБЕКИСТАНА
На торгах Узбекской республиканской валютной биржи, состоявших

ся 30 января 1996 года, приняли участие банки Республики Узбекистан, 
имеющие право совершать операции в иностранной валюте.

Объем продажи составил 13,96 млн. долларов США. Курс зафиксиро
ван на уровне: 1 доллар США - 36,10 сума.

Центральный банк Республики Узбекисган установил с 31 января 1996 
года следующие курсы иностранных валют к суму для учета и таможен
ных платежей *
1 австралийский доллар 26,77
1 аастрийский шиллинг 3,47
1 английский фунт стерлингов 54,44 
10 бельгийски* франков 11,86
1 голландский гульден 21,77
10 греческих драхм 1,47
1 датская крона 6,30
1 дирхам ОАЭ 9,83
1 доллар США 36,10
1 египетский фунт 10,62
1 ирландский фунт 56,42
1 исландская крона 0,54
10 испанских песет 2,87
100 итальянских лир 2,26
1 канадский доллар 26,19
10 китайских юаней 0,43
1 кувейтский динар 120,43
100 ливанских фунтов 2,27
1 малайзийский ринггит 14,11
1 немецкая марка 24,39

норвежская крона 5,56
польский злотый 14,18

0 португальских эскудо 2,34
сингапурский доллар 25,45

000 турецких пир 0,58
финляндская марка 7,69
французский франк 7,09
шведская крона 5,18
швейцарский франк 29,97
ЭКЮ 44,53

0 южнокорейских вон 0,46
0 японских иен 3,38
000 российских рублей 7,65
эстонская крона 3,03

000 украинских карбованцев 0,19 
латвийский лат 65,88
литовский пит 9,03
казахская тенге 0,56
молдавский лей 7,94

000 белорусских рублей 3,14

‘ Курсы установлены без обязательств Центрального банка Республики 
Узбекистан покуна гь или ародавать ука тайные валюты но данному курсу.

Уполномоченные банки самостоятельно устанавливают курсы 
продажи и покупки наличной свободно конвертируемой валюты 
через обменные пункты исходя из соотношения спроса и предложе
ния. Мри покупке валюты у населения комиссионный сбор не 
взимается.

У р о к и  п р е д п р и и м ч и в о с т и

ВОЗМОЖНОСТИ НЕ ИСЧЕРПАНЫ
Бухарский завод буровой тех

ники, несмотря на трудности с 
поставкой металла, успешно за
вершил программу прошлого года. 
И сейчас заводчане продолжают 
работать в хорошем ритме, стара
ясь полнее использовать свой по
тенциал. В частности, налажен вы
пуск штоков для буровых устано
вок, что имеет важное значение в 
освоении месторождения Кокду- 
малак, служит вкладом коллектива 
предприятия в развитие топливно- 
энергетического комплекса рес
публики.

В нынешнем году завод продол
жит выпуск кормоизмельчитель- 
ных машин. Первые агрегаты, ко
торые были выпушены в прошлом

году, получили высокую оценку 
сельских тружеников. Как и пресс 
для получения масла - спрос на эту 
новинку завода превзошел все 
ожидания.

- Мы надеемся, - сказал дирек
тор предприятия С. Шаджанов, - 
что выполнение договоренностей, 
достигнутых на недавней встрече 
руководителей стран СНГ в Мос
кве по вопросам создания тамо
женного и платежного союза, нам 
еше больше развяжет руки, позво
лит расширить ассортимент про
дукции для геологоразведочных 
работ и для агропромышленного 
комплекса.

Ильхом Сафар.
Корр. УзА.

Д е л о в о й  к у р ь е р

ДЛЯ РАЗВИТИЯ РЕГИОНА
В Андижане открыт офис 

международной организации 
"Безвозмездная помощь Цен
тральной Азии". Главная цель 
этой неправительственной 
организации - внести вклад в 
экономику, медицину и образо
вание региона.

По словам вице-президента 
Фила Хортона, в ее планах: по
мошь развитию малого бизнеса, 
поддержка перспективных пред
принимателей, обучение студен

тов иностранным языкам. Солид
ные кредиты получат и бизнесме
ны, способные экспортировать то
вар.

Работа центра началась оказа
нием консультативной помощи 
сферам управления, сервиса, с се
минаров, на которых изучают ми
ровой опыт совершенствования 
продукции.
Нурмухаммад Ватанер.

Соб. корр. "Правды Востока".
Андижан.

ГАЗОПРОВОД 
НАД РЕКОЙ

Успешно завершена сложней
шая операция по переброске мно- 
годиаметрового газопровода под 
Амударьей близ Туямуюнского 
гидроузла. Мощная стальная ма
гистраль протяженностью 1200 
метров впервые пересекла реку под 
ее дном. Этот своеобразный тон
нель на глубине 24 метров под 
бурным течением проложили сов
местными усилиями специалисты 
отраслевых фирм и компаний Рос
сии, Америки и нашей республи
ки.

Теперь природный газ из 
южных районов Узбекистана в се
верные пойдет напрямую.

Юсуп Ибрагимов.
Соб. корр.”Правды Востока".

Хорезмская область.

НОВОСТРОЙКИ
КОКДУМАЛАКА

На крупном нефтегазоконден
сатном месторождении Кокдума- 
лак наряду с основными работами 
строят и благоустраивают объекты 
социального и культурного назна
чения. Передвижная мехколонна - 
29 треста "Каршипромжилстрой" 
сдала в эксплуатацию гостиницу 
для иностранных специалистов и 
общежитие для вахтовых рабочих.

Нерэдин Эдина.
Кашкадарьинская область.

ДАВОС:

СТАРТОВАЯ
ПЛОЩАДКА

ГЛОБАЛЬНОГО ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
СОТРУДНИЧЕСТВА КВНТИНЕНТВВ

Название этого городка у подножия швейцарских 
Альп не на всякой-то карте прочтешь, а вот слава его 
обошла весь мир. Слава экономического миротворца, 
где за "круглым столом" впервые собрались люди со 
всех континентов, чтобы сообщ а провозгласить идею  
о существовании наряду с национальными экономи
ками экономики мировой. Той самой, что служила бы 
интересам людей планеты, в какой бы ее части они ни 
проживали.

Так, 1971 год стал знамена
тельным в жизни жителей Давоса, 
ставшего местом рождения Все
мирного экономического форума. 
Он был организован по иници
ативе большого энтузиаста своего 
дела Клауса Шваба, выразившего 
свое кредо кратко, но очень емко: 
внести прогресс в систему между
народных отношений через раз
рядку экономической напряжен

ности усилиями всего мирового 
сообщества. С тех пор в Давосе 
ежегодно собираются вместе пред
ставители очень многих стран не
зависимо от уровня их экономи
ческого развития - руководители 
государств, политики и экономис
ты, представители деловых кругов 
и общественных организаций, уче
ные и финансисты.

(Окончание на 3-й стр.)

К у р с о м  р ы н о ч н ы х  р е ф о р м

МОДЕРНИЗАЦИЯ ОТРАСЛИ
Коллегия Министерства связи республики подвела 

итоги работы своих предприятий связи за 1995 год и 
наметила меры по углублению экономических реформ в 
отрасли на год нынешний.

В истекшем году обеспечено 
обслуживание населения и народ
ного хозяйства всеми видами услуг 
связи, проведены развитие и ре
конструкция телекоммуникаций, 
осуществлены меры по реформи
рованию экономики и структуры. 
Доходы превысили 4575 милли
онов сумов, оказано услуг населе
нию свыше 840 миллионов, вало
вая прибыль по основной деятель
ности - 2123 миллиона. Введены 
новые АТС на 20 тысяч номеров, 
28 километров кабельных линий 
связи. В числе введенных объектов 
- цифровые АТС-36 и 44 в Ташкен
те, АТС и АМТС в Намангане, 
построенные при участии зару
бежных фирм.

Начато сооружение националь
ного сегмента Транс-Азиатско- 
Европейской кабельной магистра
ли. В развитии телекоммуникаций 
Узбекистана активно участвуют

фирмы Германии, Японии, 
Южной Кореи. Узбекистан имеет 
прямые каналы связи с 20 страна
ми, международный телефонный 
обмен в прошлом году возрос в 1,3 
раза. Ожидаемое чистое сальдо 
взаиморасчетов - более 2 милли
онов долларов США.

Правительство утвердило на
циональную программу развития и 
модернизации сетей коммуника
ций на период до 2010 года.

В 1995 году не удалось добиться 
коренного повышения качества 
работы и услуг. Допущена деби
торская и кредиторская задолжен
ность, из-за этого в сложном поло
жении оказался комплекс радиоте
левизионных предприятий. Не
достаточно задействованы про
изводственные мощности АО 
"Алокаинвест", "Промсвязь", 
УзДАЛИ.

К. Алиев.

СОБСТВЕННОСТЬ 
- В ХОЗЯЙСКИЕ 

РУКИ
В Ташкенте 29 января состо

ялось совещание, на котором были 
обсуждены вопросы, связанные с 
преобразованием сельскохозяйс
твенных предприятий в акционер
ные общества закрытого типа. В 
нем приняли участие руководите
ли "Пахтабанка", ассоциации 
"Узмевасабзавотузумсаноат", госу
дарственной акционерной ассо
циации "Узгуштсугсаноат", а так
же передовых хозяйств, пригла
шенные из областей.

Вел совещание первый замес
титель премьер-министра респуб
лики И. Джурабеков.

На совещании отмечалось, что 
реализация экономических ре
форм в сельском хозяйстве дает 
первые результаты. Почти вся про
изводимая в настоящее время 
сельхозпродукция приходится на 
долю негосударственного сектора. 
В то же время, несмотря на то, что 
хозяйства перешли на новые фор
мы собственности, отношение к 
ней в корне не изменилось. Про
цесс передачи основных производ
ственных средств в руки насто
ящих хозяев проходит довольно 
трудно. В некоторых случаях до
пускается их разбазаривание. В 
этом смысле в наших условиях 
было бы целесообразным преобра
зовать сельскохозяйственные 
предприятия в акционерные 
общества закрытого типа.

Как это осуществить, как опре
делять вклад акционеров и распре
делять прибыли? Ответы на эти 
вопросы содержались в рекомен
дациях, подготовленных Академи
ей сельскохозяйственных наук 
республики, в выступлениях руко
водителей ряда хозяйств. Участни
ки совещания ознакомились с уже 
накопленным опытом работы в 
этом направлении.

(УзА).

НОВБАХОР - 
МАХАЛЛЯ 

ОБРАЗЦОВАЯ
Эта махалля в Каттакургане за

няла первое место в конкурсе и 
получила звание образцовой.

Городской хокимият давно 
проводит конкурсы среди махал- 
лей и всякий раз усложняет усло
вия. Нынче основное внимание 
уделили благоустроительным ра
ботам, созданию малых предпри
ятий и решению вопросов занятос
ти населении, профилактике прес
тупности среди молодежи.

Махалле Новбахор победа дос
талась заслуженно. Во всех ее квар
талах ведется эффективная работа 
по направлениям конкурса.

Владимир Каримов.
Соб. корр. "Правды Востока".

Каттакурган,
Самаркандская область.
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января состоялось заседание Рес
публиканской чрезвычайной про
тивоэпидемической комиссии 
(ЧПК). Вел его первый замести
тель премьер-министра республи
ки, председатель этой комиссии 
И. Джурабеков.

На заседание были приглаше
ны руководители соответству
ющих министерств и ведомств, 
заместители Председателя Совета 
Министров Каракалпакстана, хо
кимов областей и города Ташкен
та, которые являются председате
лями ЧПК на местах, главные вра
чи санитарно-эпидемиологичес
ких станций, представители на
учных медицинских учреждений.

Комиссия рассмотрела выпол

нение мероприятий по профилак
тике кишечных и других особо 
опасных инфекций в 1995 году, 
задачи в этом направлении на 
текущий год, обсудила эпидеми
ологическую обстановку в респуб
лике.

Выступившие на заседании 
специалисты охарактеризовали 
состояние профилактической ра
боты по предупреждению рас
пространения инфекций, подняли 
ряд проблем, связанных с усиле
нием этой работы.

Руководителям местных орга
нов власти, министерств и ве
домств, санэпидстанций, сани- 
тарно-контрольных пунктов было 
поручено осуществить меры по 
обеспечению населения качес

твенной питьевой водой, особен
но в сельской местности, по улуч
шению санитарного состояния 
населенных пунктов. При этом на
до принять самые решительные 
меры для строительства и ремонта 
водопроводных сетей и канализа
ции, поддержания чистоты на ба
зарах, в других людных местах, 
обеспечить своевременный вывоз 
пищевых отходов и мусора. Сред
ства для закупки нужного количес
тва препаратов для иммунизации 
следует изыскивать из местных 
бюджетов, призвать к этой работе 
крупные предприятия, коммерчес
кие организации. Важная роль в 
профилактике заболеваний, не
обходимости проведения вакци
нации, соблюдения каждым жите

лем республики санитарно-гиги
енических норм отводится сред
ствам массовой информации.

На заседании были подняты 
другие важные проблемы, кото
рые необходимо решить для 
охраны здоровья населения. 
Информация о выполнении 
всего комплекса мероприятий, 
намеченных на 1996 год, будет 
регулярно поступать в Кабинет 
Министров республики для 
обеспечения оперативного кон: 
троля за эпидемиологической 
ситуацией.

В заседании комиссии принял 
участие заместитель премьер-ми
нистра С. Саидкасимов.

(УзА).

Сельские вести
Тридцать лет исполнилось племен

ному хозяйству имени Абдуваида 
Усанова при Республиканском на- 
учно-исследовательском институте 
животноводства. Начиналось оно с 
восьмидесяти голов крупного рогатого 
скота, в том числе одиннадцати быков 
породы Санта-Гертруда, которых за
везли из американского штата Техас. А 
сейчас здесь выращивается 805 голов 
породистого скота. За все годы в хо
зяйства района отправлено более тыся
чи голов скота, который отлично 
откармливается на мясо, прибавляя за 
сутки от 850 граммов до килограмма 
веса. Все это и помогает племенному 
хозяйству успешно вести дела с учетом 
перехода к рыночной экономике.

НА СНИМКЕ: скотник
И.Шерматов, заведующий фермой 
М.Бурибаев и К. Рахметов.

Фото Б.Тураева (УзА).

$

ОЦЕНКУ РЕМОНТУ 
ДАСТ ПОСЕВНАЯ

Хозяйства, сумевшие в числе первых качественно завершить 
ремонт сельскохозяйственной техники к предстоящей посевной, 
станут победителями смотра-конкурса, который объявлен Агроп- 
ромсоюзом, акционерным объединением "Агромашсервис" и проф
союзом работников агропромышленном* комплекса Наманганской 
области. По результатам смотра-конкурса победителей - по одному 
хозяйству в каждом районе - ожидают солидные призы, как 
денежные, так и в виде путевок в здравницы республики.

Судя по сегодняшним темпам 
ремонтных работ, определить по
бедителей будет сложно, считают 
организаторы конкурса. Ибо 
практически всюду работа ведется 
на должном уровне. Этому способ
ствует стабильное обеспечение не
обходимыми запасными частями, 
изготовление и реставрация кото
рых налажены на предприятиях 
области и в мастерских хозяйств. 
Так, только в течение прошлого 
года произведено запчастей почти 
на 11 миллионов сумов. Примерно 
на такую же сумму отреставриро
ваны нужные детали.

Оправдала себя организация 
машинно-тракторных парков - 
при этом, согласно заключенному 
с хозяйствами договору, служба

"Агромашсервиса" полностью бе
рет на себя не только ремонт, но и 
обслуживание сельхозтехники. В 
прошлом году такой эксперимент 
проводился в одном районе, в ны
нешнем - в четырех.

Уменьшить зависимость от 
поставок запчастей, ремонта 
отдельных узлов и деталей за пре
делами области и республики по
могает создание совместных, до
черних предприятий. К примеру, в 
конце прошлого года в Касансайс- 
ком районе начал действовать за
вод по ремонту топливной аппара
туры тракторов,содействие в ор|а- 
ни шции которого оказал вильнюс
ский завод "Куро-апиаратура". Ту- 
р а к у р г а н с к и й  
тракторо-ремонтный завод высту

пил с инициативой создания сов
местного с украинской стороной 
предприятия Тидросила" по изго
товлению водяных насосов. Работа 
по созданию совместных предпри
ятий продолжается, делается все 
возможное, чтобы запасных час
тей и деталей завозилось извне как 
можно меньше.

- Однако не все нам по силам, - 
говорит руководитель областного 
объединения "Агропромеервис" М. 
Сотибоддиев. - На мой взгляд, давно 
настала пора решить проблему про
изводства в республике шин, затраты 
на приобретение которых в государ
ствах СНГ растут буквально лень ого 
дня. Именно на завоз шин и расходу
ется большая часть средств, предна г 
каченных для закупки запасных час
тей и деталей за пределами республи
ки. При этом покрыть полностью 
потребности в шинах не удается. В 
лучшем случае удовлетворяем спрос 
лишыштреть, а иногда итого меньше.

...Подготовку 1юсевной техники на 
маншнскис ремонтники намерены и- 
вершигък 1крномуфеврнля. Что ни то н>, 
увеличивается число претендентов на 
звание победителя смотра-конкурса 
Среди них - хозяйства Наманганского, 
Учкургшкжого, Нарынского, Туракур- 
шнского районов. Окончательную же 
оценку за ремонт техники выставит 
посевная кампания.

Назира Ходжаева.
м м а в м н и н м м в н ш н & н м м н

Р е п л и к а

ПРИЧИНА - 
НЕРАДИВОСТЬ

В начале прошлого года в На- 
воийском районе был создан 
опорный опытный участок На 
учно-исследовательского инсти
тута хлопководства Академии 
сельскохозяйственных наук рес
публики. Ему было выделено бо 
лее двухсот гектаров плодород 
ных земель коллективного хо 
зяйства "Нарпай". Из них 106 гек 
таров были отведены под зерно 
вые культуры, 100 - под 
хлопчатник, оставшаяся пло
щадь - под овощи.

Говорят, цыплят по осени счига 
ют. А осень показала, что на опыт 
ном участке не проделано никакой 
ощутимой работы. Урожайность та 
ких и звестных сортов пшеницы, как 
"санзар к”, "скифяни", "Казах 
стан", составила лишь 14,44 центе 
ра с гектара. Более того, поскольку 
качество полученного зерна не со
ответствовало стандарту, оно оста
лось в зернохранилищах невостре
бованным По заключению специ
алистов Государственной) семено
водческого контроля, такие семена 
не дают хороших всходов.

Что касается хлопчатника, то его 
урожайность не превысила и пяти 
центнеров с гектара. А ведь раньше 
на гектаре этих же площадей поду 
чали 35-40 центнеров сырца ОЙ 
этом свидетельствуют и результаты 
работа дехкан на полях, гранича
щих с опытным участком, на кого 
рых они. в отличие ол своих "затш- 
ученных" соседей, вырастили 40- 
45-ценгнеровый урожай Гакой вот 
парадоксальный факт случился на 
опытном участке, где все должно 
быть "по науке", а в дейетителыюе- 
ги было все наоборот

Недавно решением хокими- 
ята Навоийского района эти пло
щади возвращены хозяйству 
Однако, кто ответит за то, что в 
Прошлом году они так нерадиво 
использовались? Послужат ли 
оправданием причины, на кото
рые ссылаются руководители 
опытного участка?

И. Худийкудов.
Корр. У*А. .
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В ЦЕНТРАЛЬНОМ БАНКЕ РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН
Председатель Центрального банка Республики Узбекис

тан Файзулла Муллажанов принял Чрезвычайного и Пол
номочного Посла Соединенных Штатов Америки г-на 
Стенли Эскудеро по его просьбе.

В ходе состоявшейся беседы 
председатель Центрального банка 
рассказал об экономических ре
формах, проводимых правитель
ством и Центральным банком, 
направленных на сдерживание 
инфляционных процессов в эко
номике, проведение жесткой мо
нетарной и валютной политики, 
изменение процентных ставок ре
финансирования, введение ново
го плана счетов и платежной сис
темы, а также совершенствование 
банковской системы в целом, пу
тем проведения взвешенной по
литики банковского надзора. 

Председатель Центрального

банка по просьбе посла также про
комментировал недавно принятый 
Закон Республики Узбекистан "О 
Центральном банке Республики 
Узбекистан" и проект закона "О 
банках и банковской деятельнос
ти", принятый Олий Мажлисом в 
первом чтении.

Посол Соединенных Штатов 
Америки г-н Стенли Эскудеро 
отметил, что целью его визита в 
главный банк страны является 
представление подробной инфор
мации о проводимой его прави
тельством и Федеральной резер
вной системой (Центральный банк 
США) разработке и введению в

обращение новых банкнот США. 
Посол отметил, что Соединенные 
Штаты Америки в конце марта 
1996 года приступят к введению в 
обращение денежных знаков с но
выми средствами повышенной за
щиты. Эти средства зашиты позво
лят по возможности оградить ва
люту США от подделок, изготов
ляемых с помощью постоянно со
вершенствующейся техники.

Старые денеж ны е знаки  
США не подлежат изъятию или 
девальвации. По мере поступле
ния в Федеральную резервную 
систему они будут заменяться 
банкнотами нового образца. Все 
старые и новые денежные знаки 
США сохраняют свою полную 
стоимость. Посол выразил на
дежду, что общественность и 
банки Узбекистана с понимани

ем отнесутся к проводимым ме
роприятиям властей США по 
постепенной замене долларов 
США.

Г-н Стенли Эскудеро также 
отметил, что новые 100-долла- 
ровые банкноты из серци 1996 
года будут введены в начале года 
и в последующем с разницей в 
9-12 месяцев будут выпускаться 
в обращение остальные досто
инства в порядке уменьшения 
их номинала до тех пор, пока не 
будут изъяты все старые банкно
ты. Посольство окажет помощь 
в предоставлении в необходи
мом количестве плакатов и бро
шюр на русском и узбекском 
языках, рассказывающих об 
особенностях дизайна, порядке 
и сроках введения новых бан
кнот США.

За строкой указа  Президента

ВАМ ПРИЧИТАЕТСЯ...
Ну вот дождались - читатели 

уже не будут спрашивать в пись
мах, вернут ли народные банки 
наши кровные, равноценные 
тем, что внесли до 1992 года?

Теперь уже точно все знают: 
вернут. Указ Президента гаран
тирует это.

Сколько же писем получила 
редакция на "сберегательную" те
му! Они не залеживались в наших 
шкафах. Мы их отправляли в ве
домства, где могли ответить на 
этот вопрос. А там и сами были 
завалены такой почтой.

Пока республика не была го
това расплатиться с долгами дру
гого, уже не существующего госу- 
дарства, но чье название все еще стоит на наших 
сберегательных книжках - СССР.

И вот возможность появилась. А письма все равно 
идут. Теперь читатели просят на примерах расска
зать, что даст вкладчикам индексация, когда можно 
снять сбережения, понятно, что не те, в которые они 
превратились за последние пять лет.

Ждет ответа и жительница ташкентской улицы 
Буюк Ипак йули Гульнара Алиевна Челебиева, прис
лавшая нам письмо.

Не зная, где все эти годы хранили ее деньги, я 
отправился в Народный банк N 3650/0139 Яккаса- 
райского района столицы. Какая разница!

Это учреждение является филиалом районного 
отделения Народного банка. Но столичные жители в 
полной уверенности считают его центральным. Ско
рее всего, потому что расположен он - "центрее" не 
придумаешь. Напротив - ЦУМ, наискосок - гастро
ном "Ташкент". То есть там, где больше всего нужны 
деньги.

Хотя здесь можно не только взять их, но и оста
вить. Очень много операций выполняют в Народном 
банке!

К окошку, за которым сидит Зульфия Нигматули- 
на, становятся те, кто задолжал за телефонные пере
говоры, коммунальные услуги. Она же "штрафует" за 
нарушение Правил дорожного движения, принимает 
другие малоприятные выплаты.

Раиса Нафикова, наоборот, занята более благо
родным делом. С таким вожделением, как к ней, 
никуда больше не стоят. Нафикова - старший кассир, 
и только она распоряжается наличкой.

Но к ней подходят, уже пообщавшись с контроле
ром. Вот и я пристроился к окошку, за которым сидит 
контролер Ольга Шалимова, потому что, говорят, 
про индексацию она все на свете знает.

Вдруг передо мной выросла юркая бабулька и 
стала Ольгу засыпать вопросами. У пенсионерки 
появилось немного денег, и она хочет вложить их с 
пользой для государства и для себя. Но так, чтобы не 
прогадать.

- Рекомендую внести на "Капитал-люкс", - сове
тует контролер. - Очень выгодная вешь. Во-первых, 
десять процентов ежемесячной прибыли, во-вторых, 
всего на полгода расстаетесь со своей заначкой. Если 
понравится, еще раз вложите. Ну что, открываем 
лицевой счет?

Мой разговор с Ольгой не о счетах, которые 
открывают в последнее время, о тех, которые работ
никам Народного банка пришлось извлекать аж из 
архивов. Да, уже туда отправлены "расходы-прихо
ды", оформленные до 1992 года.

- Кто те вкладчики, которые пять лет назад 
активно подпитывали деньгами государственную 
казну? - спрашиваю Ольгу.

- Теперь это уже пенсионеры. Большинство из них 
- военные.

- Значит, люди уже немолодые.
-ч Но все равно они просто юнцы в сравнении с 

нашим старейшиной. Ему - 99 лет. Сберкнижку 
получал у нас 34 года назад. Не всегда'сам приходит 
за деньгами. Иной раз родственники по довереннос
ти получают. Но первую индексированную сумму 
обещал взять в собственные руки. Фамилию забыла 
его.

И, немного замявшись: .
- Но если бы и помнила, не сказала бы - тайна 

вкладов.
- А если не секрет, какой самый большой вклад 

встретился в архиве?
- Не секрет. Десять тысяч рублей.
Ого, думаю себе, пытаясь своим не очень матема

тическим умом представить, за сколько времени 
накопил бы я такую сумму при своем 160-рублевом 
журналистском жалованье.

Ну да, слава Богу, что кто-то жил лучше. Какая же 
светит им компенсация за былое благополучие?

• Ч т о  д а с т  
в к л а д ч и к а м  
и н д е к с а ц и я  

• В а ш и  д е н ь г и  
н е  п р о п а д у т  

• П о д д е р ж к а  
г о с у д а р с т в а  
г а р а н т и р у 
е т с я  

• Д о л г и  в о з 
в р а щ а ю  г с  я

Ольга навскидку вытаскивает 
лицевой счет, открытый в 1982 го
ду, на котором на 1 января 1992 года 
было вместе с процентами 7.179 
рублей, не считая копеек. Прикры
вая ладонью фамилию вкладчика, 
Шалимова показывает сумму, ко
торая будет индексироваться - 563 
тысячи сумов.

- Сколько же он получит на 
руки?

Тут контролер достает ведо
мость, где первые четыре графы 
заполнены, а последние пока пус
туют. Там появятся цифры, когда 
станет известен коэффициент 
индексации.

Ведомость ведомостью, но 
прежде вкладчики получат новые сберегательные 
книжки. Их начнут выдавать, очевидно, в марте. А 
вклады, как старое клады, станут возвращаться в 
июле.

Ольга хотела было положить бланк на-место, но я 
увидел в нем свежие записи. Оказывается, и после 
того, как человека по существу оставили с носом, он 
продолжал носить деньги в Сбербанк. За четыре года 
сделал еше семь вкладов.

Нашего соотечественника ничем не испугаешь. Он 
ругается, требует, негодует, но продолжает верить 
государству. И, как теперь видим, правильно делает.

- Конечно, люди должны получить свое, и они 
получат, - продолжает тему другой контролер Галина 
Алексеевна Китсева.

И придает разговору самый неожиданный поворот.
- Даже если у них пропадет сберкнижка.
- А ведь и в самом деле, - поддакиваю я, - и такое 

может быть.
- Все может быть, потому что все уже было, - 

философски заверяет Галина Алексеевна.
Китсева работает здесь больше десяти лет. Память 

ветерана хранит много такого, чего не заложишь и в 
нед^Ьно установленные компьютеры.

- А что же все-таки было?
- Протягивает человек сберегательную книжку с 

очень большим вкладом и просит весь вернуть. Весь 
так весь... Контролер сверяет подпись с образцом, а 
там маленькое несоответствие. Пробует снова и снова, 
а все не так.

- Я даже в паспорте так расписываюсь, - возмуща
ется, нервничая, предъявитель сберкнижки.

Контролер соглашается, а сама тем временем неза
метно нажимает на соответствующую кнопку.

Оттого, что он дергается, грим на его лице стано
вится еще заметнее. Зачем грим-то? Не на театраль
ную же сцену собрался и не на маскарад.

А затем, чтобы быть похожим на вкладчика, кото
рый гораздо старше, чем предъяви тель сберкнижки.

Украл он ее. Вместе с паспортом, в котором насто
ящий вкладчик расписался несколько не так, как в 
лицевом счету. Чем и сбил вора с панталыку.

Но сегодня м'ы говорим не о прохиндеях, а о тех, 
кто внес на сберкнижку свой честный вклад. Таких в 
этом Сбербанке 12 тысяч. Хотя, возможно, кто-то за 
деньгами не придет, за него уже получат по завеща
нию.

И чтобы с первых же дней выплаты не было сбоев, 
сотрудники банка проделали колоссальную работу. 
Месяц не выпускали из рук калькуляторы.

Едва ли не большая часть лицевых счетов прошла 
через руки заведующей филиалом Людмилы Никола
евны Набиевой.

Даже после семи вечера, когда обычно на стеклян
ные двери вешают амбарный замок, у нее продолжал
ся рабочий день. Не уходили домой Ольга Шалимова, 
Галина Атексеевна Китсева, Лина Николаевна Бабад
жанян, Дегтяренко Светлана Аброровна...

Я преднамеренно ставлю многоточие, чтобы не 
приводить все штатное расписание.

А утром опять на стекла Сбербанка дышат те, кто 
пришел оплатить телефонные разговоры с Янгиюлем 
или Тель-Авивом, отдать деньги за не очень теплое 
отопление или открыть новый вид вкладов - валют
ный.

В этом Сбербанке уже три таких лицевых счета. 
Причем открыли их не посланцы стран ''загнивающе
го капитализма", а наши сограждане.

Вот ведь жизнь какая: кто-то свое благополучие 
связываете накоплением купюр, украшенных портре
том чужого президента, а кто-то благодарит Прези
дента нашей республики, что не дал пропасть вложен
ным на сберкнижку деньгам.

Интересы и тех и других сошлись в стенах офиса, 
обитых теплым металлом, на ташкентском проспекте 
Шарафа Рашидова...

Л ев С авельев .

НУЖНО БОЛЬШЕ 
ИНИЦИАТИВЫ
В хокимияте Наманганской 

области состоялось расширенное 
собрание с участием первых замес
тителей хокимов городов и рай
онов, руководителей предприятий 
и организаций, работников 
агропромышленного комплекса. 
Обсуждены итоги социально-эко
номического развития области в 
прошлом году, задачи по даль
нейшему проведению реформ.

Отмечалось, что наряду с поло
жительными сдвигами в области 
остается еше немало нерешенных 
проблем. Так, в ряде хозяйств, 
районов уменьшилось производ
ство картофеля. В целом по облас
ти снизились темпы производства 
мяса, молока, яиц. Есть в области 
и промышленные предприятия, не 
сумевшие примениться к условиям 
рыночной экономики, продолжа
ющие выпускать не пользующиеся 
спросом изделия, допустившие 
снижение рбъемов промышлен
ной продукции. Велика дебитор
ская задолженность ряда предпри
ятий, организаций, хозяйств по 
расчетам за нефтепродукты, про
дукцию перерабатывающих отрас
лей, электроэнергию, услуги свя
зи.

Из 50 зарегистрированных в 
области совместных с зарубежны
ми инвесторами предприятий ре
ально действуют немногим более 
30. Не первый год простаивает без 
пользы дорогостоящее оборудова
ние на совместных узбекско-ита
льянских предприятиях "Ташкент- 
котгон" в Касансайском и Мин- 
гбулакском районах.

Участники собрания наметили 
меры по быстрейшему устранению 
недостатков, дальнейшему углуб
лению экономических реформ, 
социальной зашите населения.

(УзА).

Т о р го в ы й  ц е н т р  
"Правда Востока" предлагает 
по безналичному расчету:

видеодвойку "Р апаю тс САО О  2550" (УСК- 4-гол.); 
видеодвойку ".ГУС" (ТВ - 54 см); 

телефон "Рапазотс 2365"; 
систему наблюдения (телевиз.+в./камера); 

зарядное устройство для аккумулятора;
сварочный аппарат; 

линолеум утепленный (под паркет) ; 
лампу настольную; 

халаты белые (3 вида); 
ленту транспортерную ПКНЛ 150x4; 

сталь электротехническую марки 1512.

А такж е 
электрорадиаторы  

масляные.

Телефоны: 
(3712) 33-16-38, 

33-28-04, 33-64-74.

Со склада в Ташкенте
по безналичному расчету 

Каждый клиент, кто принесет вместе с 
заказом это объявление, получит скидку 5%

^  Н аим енование Цена за 
единицу

1 кабель КВВГ 10x1,5 70.000
2 ПРППМ 2x0,8 4.750
3 АВВГ 1x185 165.000
4 АСБ-10 3x95 365.000
5 эмаль-провод ПЭТВ-2/сеч. 0,53-1,25 395.000
6 краска ПФ-115 (белая) в 250-кг бочках 145.000
7 лак БТ-577 140
8 насосы топливные НД 21/4 11.600
9 линолеум утепл. на основе (Россия) 680

10 войлок технический 185
11 автошины 665x610 70.000
12 165x13 6.500
13 светильники ЛПО 1x40 ("Филипс") 850
14 газовые плиты 4-комф. (Фергана) 3.900
15 задвижки Ф-200 5.000
16 круги шлифовальные 900x40x305 Ст1/Ст2 30.000
17 круги абразивные 2.100
18 линейно-подвесная арматура эл. передач во спецнф.

УСЛУГИ ПОСРЕДНИКОВ ОПЛАЧИВАЮТСЯ

Тел . в Таш кенте : 3 3 -1 5 -0 3  * 3 6 -7 1 -6 5  * 3 6 -0 3 -1 4  
3 6 -0 4 -1 4  * 3 3 -2 4 -0 2  * 3 3 -8 1 -6 7

"Д епо П ровера" и "Н ористерат"
- новы е препараты  "К расного яблока"

П у б л и к а ц и я  в газете  
"П равда В остока" статьи  
"Н овая акци я " К расн ого  
яблока" вы звала м н о ж е с 
тво ч и тател ь ск и х  о т к л и 
ков . В р ед а к ц и и  р а зд а 
л о сь  м н о ж ест в о  зв о н к о в , 
в которы х за и н т е р е с о в а н 
ны е ч и т а т ел и  за д а в а л и  
ж у р н а л и с т а м  и н т е р е с у 
ю щ и е их в о п р о сы . На н а 
и б о л е е  ч а с т о  в с т р е ч а 
ю щ и еся  отвеч ает  главны й  
а к у ш ер -г и н ек о л о г  М и н 
здр ав а  У зб ек и ст а н а  Р ав- 
ш ан ой  Н ор м ухам ед ов а .

- Во всех ли аптеках  
города и республики есть  
новый инъекционный пре
парат?

- И н ъ ек ц и о н н ы е п р е п а 
раты "Депо Провера" и "Н о
ристерат"  и м ею т ся  во всех  
ап тек ах  с эм б л е м о й  "К рас
н о е  яблок о"  как в Т а ш к ен 
т е , так и в д р уги х  гор одах  
р есп у б л и к и .

- Насколько эф ф ектив
но прим енение инъекци
онных препаратов?

- Э ф ф ек т и в н о ст ь  оч ен ь  
вы сок а. В ср ед н ем  он а  с о с 
т ав л я ет  99 ,6% . П р еп а р а т  
н ач и н ает  д ей ст в ов ать  уж е  
ч ер ез 24 часа п о сл е  в в ед е 
н и я .

- М ож но ли пользова
ться инъекционным препа
ратом во время кормления 
грудью?

- Д а , эт о т  м ет о д  оч ен ь  
р е к о м ен д у ет ся  к ор м я щ и м  
м атерям . И н ъ ек ц и и  не с о 
дер ж ат  э с т р о г е н а , и к о р 
м ящ ая мать м ож ет  начать  
и м и  п о л ь зо в а т ь с я  ч е р е з  
ш есть  н едел ь  п о сл е  р о ж д е 
ния  р еб ен к а .

- Есть ли какие-нибудь  
побочные действия, связан
ные с применением инъек
ционных препаратов?

- Н а и б о л ее  р а с п р о с т р а 
н е н н о е  д е й ст в и е  - эт о  то , 
что м н о г и е  ж ен щ и н ы  в о с 
п р и н и м а ю т  как б о л ь ш о е  
п р еи м у щ ест в о  - ч а ст и ч 
н о е , а за т ем , п о сл е  д л и --  
т е л ь н о г о  п р и м е н е н и я , и 
п о л н о е  п р ек р а щ ен и е  м ен -

с т р у а ц и о н н о г о  ц и к л а ,  
что со в ер ш ен н о  б е з о п а с 
н о  для ж ен щ и н ы .

- Ч то произойдет в 
случае, если женщина ре
шит забеременеть?

- Е сл и  ж ен щ и н а  з а 
хо ч ет  и м еть  р е б е н к а , ей  
н у ж н о  п р о с т о  п р е к р а 
тить п ол ь зов аться  п р е 
п а р а т а м и . К о н е ч н о , у 
к аж дой  ж ен щ и н ы  ск л а 
ды вается  п о -р а з н о м у , н о  
в ср е д н е м  б е р е м е н н о с т ь  
м ож ет  н аст уп и т ь  ч ер ез  
10 м еся ц ев  п о сл е  п о с 
л е д н е й  и н ъ е к ц и и . Э то  
зн а ч и т , что п р и м е н е н и е  
п р еп ар ата  н у ж н о  п р ек 
ратить  за  н еск о л ь к о  м е 
ся ц ев  д о  т о г о , как он а  
за х о ч ет  за б ер ем ен ет ь .

В жизни человека порой не все 
складывается так, как было заду
мано. Вернее, жизнь сама вносит 
коррективы в судьбу человека. 
Иначе, почему же она, Турсунхон 
Умарова, мечтавшая в юности 
изучать восточные языки, избра
ла совершенно другую профес
сию.

Турсунхон родилась после 
войны в Термезе, где отец  
проходил военную службу. Окон
чив школу, она поступает в Таш
кентский медицинский институт 
на стоматологический факультет, 
и успешно закончила его.

... 1969 год. Турсунхон Умаро
ва начинает свою трудовую де
ятельность в Республиканском 
медицинском училище имени 
Ю.Ахунбабаева. Преподает ана
томию и физиологию, затем рабо
тает методистом училища, заведу
ет отделением медсестринского 
дела. Двадцать семь лет отдано 
этому учебному заведению, из 
них девять - руководителем кол
лектива.

ЯвстрстиласьсТурсуной, ког
да она только что вернулась из 
поездки по Швеции.

- По приглашению Всемирной 
организации здравоохранения 
(ВОЗ) принимала участие в 
семинаре, куда были приглашены 
также представители
независимых государств бывшего 
СССР. Рассматривался вопрос 
развития медсестринского дела, - 
рассказывала она. - Конференция 
включила проблемы лидерства и 
установления контактов, связей с 
коллегами из соседних стран, ибо 
в будущем это поможет 
ориентироваться в той ситуации,

Ш трихи к  портрету

Д Е В Я Т Ь  Л Е Т  И 
ВСЯ Ж И З Н Ь

которая происходит вокруг нас, 
открывает пути и возможности 
для обм ена идеями и 
материалами.

Цель конференции и была в 
том, чтобы помочь лидерам 
сестринского дела повысить 
эффективность их работы через 
более активное участие в 
международных системах  
сестринского дела и акушерства. 
Содействовать обмену идеями и 
мобилизовать ' поддержку  
спонсоров. У представителей 
пятнадцати независимых

государств бывшего СССР  
оказались общие проблемы.

- Мне понравилось то, что был 
сделан акцент на 
профессионализм, на самого 
человека.

Трудно перечислить имена 
ученых, врачей, медсестер - вы
пускников ахунбабаевского учи
лища. Свыше сорока тысяч меди
цинских работников подготовило 
это учебное заведение за годы 
своего существования. Ежегодно 
училище выпускает 600-700 дип
ломированных специалистов -

фельдшеров-лаборантов, сан- 
фельдшеров, медицинских сес
тер, фармацевтов.

Училище располагает тридца
тью четырьмя кабинетами, осна
щенными современным оборудо
ванием. Девятнадцать лаборато
рий, компьютерные и лингафон
ные классы, автономное телеви
дение помогают учебному  
процессу. Занятия проводятся на 
русском и узбекском языках, что 
способствует приему абитури
ентов из соседних центрально- 
азиатских республик. С нового 
учебного года в училище началась 
подготовка медицинских сестер 
на уровне мировых стандартов.

За последние годы был пол
ностью реконструирован внеш
ний и внутренний облик учили
ща. Облицованы стены здания, 
обустроены классы для занятий, 
созданы все бытовые удобства в 
общежитии.

Есть в училище и свой спор
тивный комплекс.

Турсунхон Умарова - предсе
датель совета директоров меди
цинских училищ республики, 
председатель научно-методичес
кой секции здравоохранения при 
Министерстве высшего и средне
го специального образования 
Узбекистана, член президиума 
Республиканского комитета ме
дицинских работников. А еше она 
удостоена диплома и сертифика
та - "Международный лидер по 
сестринскому делу".

Как ни гордиться нам, сооте
чественникам, Турсунхон Юсу
повной Умаровой.

С аи да А зи м ова .
Писатель.

ХРАНИТЕЛЬНИЦА ОЧАГА И ВИЗИРЬ
Семинары "Женщина и общество", проведенные в 

Узбекистане под эгидой Фонда имени К. Аденауэра и 
Республиканского комитета женшин, показали, что 
узбекским женщинам в равной степени подвластны обе 
роли.

Собственно, никл этих семи
наров и был рассчитан на то, 
чтобы выявить потенциальные 
способности женшин - нынеш
них руководительниц, подска
зать им, как лучше реализовать 
возможности, предоставленные 
государством Поэтому к участию 
в семинарах были приглашены 
все заинтересованные но дол!у 
службы и призванию лица: за
местители хокимов районов по 
работе с женщинами, руководи
тельницы районных отделений 
фонда "Соглом авлод учун", ко
митета женщин, председатели

женсовстов, предпринимательни
цы из Ассоциации деловых жен
щин Узбекистана. Две ступени се
минаров прошли уже в Бухарской, 
Наманганской, Ферганской 
областях и в столице республики. 
Здесь обсуждались проблемы заня
тости женщин в условиях переход
ною периода, их социальной за
шиты, обеспечения их прав. Дис
куссии с должностными лицами, 
экспертами сочетались с практи
ческими занятиями, где изучалось 
ролевое поведение женшин руко
водителей в различных ситуациях. 
Третья, заключительная ступень

семинаров "Женшина и общество" 
состоится в нынешнем году в бли
жайшее время. А пока можно под
вести некоторые итоги.

Образовательный уровень ру
ководительниц, которым предсто
ит профессионально решать проб
лемы женщин, оказался достаточ
но высок: практически все учас
тницы семинаров имеют высшее 
образование. Служащих среди них 
значительно больше, чем предпри
нимательниц, к последним себя 
отнесли только 7 процентов. Воз
растное соотношение участниц 
было примерно одинаковым. Пре
обладали представительницы  
среднего и старших поколений от 
41 до 50 лет. Греть слушател ыяш из 
Ташкента и Бухарской области бы
ли моложе 31 года. В Наманган

ской и Ферганской областях руко
водителей оказалась в два раза ме
ньше, но это обстоятельство не 
повлияло на общую картину дис
куссий: взаимосвязь возраста и 
консерватизма в данном случае 
была выражена не столь ярко. На
оборот, ферганские и наманган- 
ские женшины оказались более 
требовательными и активными. 
Именно они высказались за рас
ширение объема справочных мате
риалов и литературы, которую 
представлял организатор - фонд 
имени К. Аденауэра, предложили 
новые темы для обсуждения. Не 
исключено, что это явилось след
ствием удаленности от стодииы, 
обладающей большими возмож
ностями в сфере коммуникаций, 
информации, большим числом

библиотек.
- Преимущество проведения 

многоступенчатых семинаров в 
том, что мы можем к моменту сле
дующей встречи скорректировать 
программу, учесть замечания учас
тниц, - считает руководитель цик
ла семинаров Наталья Муравьева. 
- Например, по ходу дела мы изме
нили соотношение теоретических 
дискуссий и психологических 
практикумов, деловых игр в пользу 
последних, поскольку они вызвали 
наибольший интерес слушатель
ниц из Намангана, Бухары, Ферга
ны.

Вообше при подготовке семи
наров для женшин мы опасались, 
что не удастся вывести участниц из 
привычного для большинства на
ших людеЯ роли пассивного слу
шателя. Результаты превзошли на
ши ожидания. Выяснилось, что 
узбекские женщины умеют разре

шать как служебные, так и быто
вые конфликты, неплохо осведом
лены о происходящем в мире и 
дома, неравнодушны к прекрасно
му - читали нам в перерывах стихи, 
интересуются современной модой. 
Семинары вдохновили их и под
сказали, как планировать свою ра
боту, определять самостоятельно 
поле деятельности. Кстати, учас
тницы предыдущих семинаров на
чали претворять в жизнь усво
енное, не дожидаясь получения 
сертификата, завершения всего 
цикла.

Полезной оказалась сама воз
можность знакомства и общения 
друг с другом. Например, при про
ведении семинара в Бухаре вы
яснилось, что здесь собрались 
одновременно руководители всех 
"родственных" организаций облас
ти, занятых вопросами женщин. А 
когда обсуждали проблемы соци

альной защиты женщин, много
детных семей, обнаружилось, что 
общественные организации не
редко дублировали друг друга: со
циальную поддержку получали 
чуть ли не одни и те же семьи, в то 
время как другие нуждающиеся 
выпадали из поля их зрения. Те
перь бухарские женшины догово- 
рилисьо постоянной координации 
своих действий, обмене информа
цией и просто проведении каких- 
то совместных акций,

Таких примеров, когда семинары 
Фонда имени К. Аденауэра помогли 
установить контакты, объединить 
единомышленников, немало. Оста
ется надеяться, что сталь же полез
ными окажутся семинары на тему 
"Женщина и общество" для руково
дительниц из Самаркандской облас
ти. Данный цикл начнется для них 
только с лого гада.

П итии.■ Б ай к абул ова .

М ЕЖ ДУНАРОДНАЯ
П О Д Д Е Р Ж К А
"Э К О С А Н У "

Гуманитарная помощь от 
правительства Индонезии вру
чена международному фонду 
"Экосан”. Лекарства и лекар
ственные препараты индоне
зийского производства общим 
весом 64 килограмма предназ
начены для комплектования 
очередного поезда здоровья и 
экологии, оказывающего меди
цинскую помощь жителям кри
зисного региона Приаралья. 

Как сообщил президент фонда 
"Экосан" Юсуф Шодиметов, гума
нитарная медицинская помощь 
населению Приаралья и других 
экологически неблагополучных 
регионов, поступившая из-за ру
бежа по линии фонда, составила 
примерно пять миллионов долла
ров США. Основными спонсора
ми экологических проектов "Эко- 
сана" остаются США, Франция, 
Германия, Голландия. Они пере
дали медицинское оборудование, 
лекарства, детское питание, осна
щение для временных госпиталей. 
Что любопытно, немалая доля 
принадлежит странам СНГ и Бал
тии. Так, помошь России достига
ет почти 500 тысяч долларов. Нап
ример, в прошлом году компания 
"Сибфарм" поставила фонду обо
рудование стоимостью 80 тысяч 
долларов для специального госпи
таля, предназначенного для вете
ранов войны и труда, живущих в 
Приаральс.

Активна и Латвия. В прошлом 
году при содействии посольства 
Латвии в Узбекистане фонду "Эко
сан" были переданы медикаменты 
от фирмы "Гриндэкс" на сумму 
восемь тысяч долларов США. На 
днях поступит новый гуманитар
ный груз от "Гриндэкс" - ценный 
медицинский препарат адропери- 
дол на сумму десять тысяч долла
ров.

Н. Б аратова.

дог»мть п о л у
П О М О Ж Е Т  В Е Т Е Р

Близка к разрешению пробле
ма, связанная с обеспечением пи
тьевой водой пастбищ в пустыне 
Кызылкум. Этим занимается про
изводственное объединение "На- 
воикаракуль" в сотрудничестве с 
японскими фирмами "Тони" и 
"Копимация".

Зарубежные специалисты уже 
приступили к монтажу ветряных 
двигателей, при помощи которых 
будет осуществляться подача воды 
из колодцев.

И. Х у д о й к у л о в .
Корр. УзА.
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УГРОЗЫ ПЕРЕД 
АЛЬЯНСОМ 

НЕТ

Слепящая жара, безмятежный 
и замедленный ритм жизни и 
"нокаутирующие" покупателя 
цены - эти три вещи могли бы с 
успехом выступить в качестве 
отличительного признака Белиза 
наряду с национальным симво
лом тропической птицей - тука
ном. Туриста, попавшего в Белиз 
через мексиканский  
приграничный городок 
Четумаль, в первой же Я
лавке ожидают надпись с | |
категорической анафе- ®
мой "любым сортам мек
сиканского пива" и, ско- "  
рее всего, состояние лег
кого оцепенения, когда 
за стакан аналогичного 
напитка самого дешевого 
местного сорта "Бели- 
кин" с него потребуют три долла-

Н аука и  техника

ПОЛ ГОТОВ БРОСИТЬСЯ СО 
СВОЕГО РАДИОТЕЛЕСКОПА

танского Содружества и форма
льно его главой является британ
ский монарх, представленный 
генерал-губернатором местного 
происхождения.

Любой непредубежденный  
гость, разумеется, отметит, что 
живут независимые королевские 
подданные небогато. Несмотря

лиза, большинство домов кото
рой подняты на сваи от частых 
здесь наводнений, канализация 
столь же редка, как и личные 
автомашины, и потому рассека
ющей город надвое реке прихо
дится брать на себя как транспор
тное, так и санитарное бремя.

Однако для подавляющего 
большинства приезжа
ющих в страну туристов,

■ число которых в этом году
В  достигнет 140 тыс., Белиз
■ останется в памяти в виде
А  голубых лагун, нежного

песка и стройных рядов 
бунгало с кондициониро
ванным воздухом. Протя
нувшийся параллельно ма
териковой части 180-кило-

■ метровый риф с десятками 
многозвездочных отелей фешене
бельный "малый Белиз" стал нас
тоящей Меккой для состоятель
ных американских и европейских 
гостей и одним из немногих 
источников валютных поступле
ний для правительства. Ну а в 
джунгли отправляются разве что 
совсем сумасбродные авантюрис
ты, потовые за "символическую" 
сумму в 800 долларов подставить 
себя на съедение мошкаре, да по
лусотня британских коммандос, 
готовящихся к защите интересов 
туманного Альбиона в условиях 
тропических лесов на базе коро
левского спецназа близ границы с 
Гватемалой.

Расш ирение НАТО на 
Восток будет д о р о г о  

стоить
Расширение НАТО на Восток 

обойдется во многие миллиарды 
долларов и влечет за собой риск 
дестабилизировать Европу. Такой 
вывод следует из полученного док
лада двух независимых исследова
тельских организаций, которые 
базируются в Лондоне, Вашингто
не и Брюсселе: Британско-амери
канского совета по информации в 
области безопасности и Центра 
европейской безопасности и разо
ружения.

Авторы доклада предполагают, 
что расширение НАТО будет сто
ить Западу минимум 7 млрд. долла
ров в течение 10 лет. Эта цифра 
возрастет в десять раз, если НАТО 
задумает разместить на Востоке 
современные виды вооружений, 
построить военные базы и другую 
инфраструктуру, чтобы усилить 
военный потенциал новых членов 
альянса. "Четверка фаворитов", 
которыми принято считать По
льшу, Чехию, Словакию и Вен
грию, тоже должна будет пригото
вить не менее 2,5 млрд. долларов. 
Например, Польше участие в 
НАТО ежегодно обойдется в 150 
млн. долларов, даже без строитель
ства новых военных объектов.

Расширение НАТО, отмечают 
авторы доклада, дает этому блоку 
большое военное преимущество в 
Европе, но у натовских стран пока 
нет планов дальнейшего сокраще
ния обычных вооружений или пе
ресмотра договора ОВСЕ. "Перед 
НАТО сейчас нет никакой угрозы, 
кроме той, которую альянс сам 
может создать", - считает директор 
Центра европейской безопасности 
и разоружения профессор М. Бут
чер. По его мнению, "нельзя пред
принимать *никаких дальнейших 
шагов по расширению Северо
атлантического альянса, пока в 
парламентах натовских стран не 
пройдет серьезная дискуссия о 
последствиях этого процесса для 
европейской безопасности".

на официальную статистику, 
оценивающую средний доход на 
одну белизскую душу чуть ли не в 
две тысячи долларов в год, автору 
не удалось обнаружить и следов 
этого благоденствия, которое 
должно было бы просто резать 
глаза в сравнении с центрально- 
американскими соседями. Дву
хэтажный "дом правительства", с 
балкона которого высшие госу
дарственные лица ежегодно при
нимают парад Дня независимос
ти, пребывает в полном окруже
нии трухлявых хижин, составля
ющих основу жилого фонда 
крупнейшего города страны. В 
пятидесятитысячной столице Бе

Традиционные объяснения 
экскурсовода, выводящего эти
мологию названия страны и ее 
главного города из индейского 
оборота "мутные воды", полнос
тью подтверждаются по прибы
тии в город Белиз, омываемый 
водами одноименной реки и Ка- 
рибского моря цвета кофейного 
напитка "Бодрость". Государство 
с 200-тысячным населением, раз
деляющее с Мексикой и Гватема
лой юго-восточную часть полу
острова Юкатан, с 1981 года ста
ло независимым от Великобрита
нии, хотя остается членом Бри-

Есть в Болгарии город, .одно упоминание о котором вызывает улыбку. Это 
Габрово. Слава о неисчерпаемом юморе и веселом нраве его жителей перешагнула 
пределы республики. Однако габровцы не только остроумные, но и трудолюбивые 
люди. Они производят обувь, текстиль, трикотаж, электроподъемники, электронно- 
вычислительные машины и другую промышленную продукцию.

НА СНИМКЕ: в центре Габрово.

СЫР В КОРОЧКЕН овое в  
ф армакол огии

А Х ,  Э ТИ  ЧЕРНЫ Е 
Г Л А З А . . .

Но после применения 
нового лекарства 
против глаукомы 

могут стать и 
голубыми 

Новое лекарство против 
глаукомы следует одобрить к 
массовому производству. Та
кую рекомендацию дали 
эксперты-медики федерально
му управлению по контролю за 
качеством продовольствия н 
медикаментов.

Речь идет о "Латанопросте", 
который, согласно мнению авто
ритетной комиссии, намного 
эффективнее, чем применяемый 
сейчас наиболее широко медика
мент "Тимолол". Новое средство
- первое в запланированной се
рии лекарств, которое основано 
на природном химическом ве
ществе простагландин, способ
ном помогать человеческим гла
зам избавляться от излишней 
жидкости. Избыток последней и 
приводит к развитию глаукомы, 
от которой в США ежегодно 
слепнут 80 тыс. человек и еще 900 
тыс. страдают от резкого ухудше
ния зрения.

Управление же пока придер
живается позиции, что произво
дитель лекарства - фирма "Фар- 
мациа энд Апджон" должна про
должать исследования в области 
долгосрочной безопасности "Ла
танопроста". Кроме того, на эти
кетках следует обязательно упо
минать об одном уже выявлен
ном побочном эффекте: в резуль
тате применения медикамента у 
больных меняется цвет глаз.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Однозначно, что Давос стал 

знаменательной вехой в жизни ми
рового сообщества как горячий 
призыв к экономическому сотруд
ничеству на фоне резкого, усилив
шегося на пороге 70-х годов эконо
мического и торгового противосто
яния в мире. Оно развивалось на 
фоне обострения отношений меж
ду развивающимися странами и го
сударствами с развитой экономи
кой, набирало силу как движение 
за кардинальный пересмотр ситу
ации в мировом хозяйстве. Вызы
валось это прежде всего объектив
ными условиями неравномерного 
распределения "ролей" в мирохо
зяйственном процессе. Т° там, то 
здесь между странами с рыночной 
экономикой разгорались "торго
вые войны". И с этим уже нельзя 
было не считаться политикам. Но
вые тенденции в системе междуна
родных отношений требовали глу
бокого политического осмысления 
и действенных мер.

Усилия мирового сообщества 
сделали свое дело: Генеральной 
Ассамблеей ООН была провозгла
шена "Хартия экономических прав 
и обязанностей государств". Еще 
раньше, VI специальная сессия 
Ассамблеи ООН приняла "Декла
рацию об установлении нового 
международного экономического 
порядка" и "Программу действий".

Поиск новых решений шел по 
пути бнедрения в международные 
отношения оригинальных и ста
бильных источников экономичес
кого и научно-технического прог
ресса, рассматриваемых уже как 
обязательные условия для установ
ления мирохозяйственных отно
шений на приемлемых для всех 
стран основах взаимопонимания, 
взаимозависимости и взаимовы

годное™. До этого функциониро
вание мирового хозяйства тогда 
отнюдь не внушало оптимизма. 
Мир был жестко разделен на "Се
вер" и "Юг", на "бедных" и "бога
тых". Анализ политиков и эконо
мистов, резюмирующий положе
ние в различных регионах мира, 
все настойчивее констатировал 
симптомы болезни, которая угне
тала механизм мирового хозяйс
тва. Требовались решения, приня
тые на международном уровне, ко
торые позволили бы нейтрализо
вать последствия неэквивален
тности международного обмена и 
содействовали бы интернациона
лизации промышленной деятель
ности, дальнейшему росту перели
вов капиталов.

Вот здесь и встала перед миро
вым сообществом стена противо
речий между промьщшенно-раз- 
витыми и развивающимися стра
нами. Статистика тех лет фиксиру
ет огромный дефицит платежного 
баланса последних (не входящих в 
ОПЕК). С другой стороны, кон
статируется и бесспорный факт, 
свидетельствующий о том, что 
проникновение иностранного ка
питала в экономику государств, 
вставших на путь индустриализа
ции, имеет для них, без всякого 
преувеличения, жизненно важное 
значение. Оно способствовало 
обеспечению широких возмож
ностей перехода на высокие техно
логии, на совершенно новую ка
чественную структуру производ
ства и конкурентоспособную про
дукцию, в том числе на экспорт. К 
этому следует добавить, что речь 
шла не только о новых заводах, но 
и о многих тысячах новых рабочих 
мест, со всеми вытекающими из 
этого социально-экономическими 
последствиями.

Назревшие изменения в между
народных экономических отноше
ниях, основанные на началах рав
ноправия, взаимной зависимости 
и опять-таки взаимной ответ
ственности за состояние стабиль
ности мирового хозяйства, исто
рически закономерны. Так же, как 
закономерно само стремление ми
рового сообщества к миру и прог
рессу. Установление справедли
вости в строго юридической трак
товке этого понятия, выгодно и 
актуально для всех без исключения 
стран и народов.

Глобальный пересмотр между
народных экономических отноше
ний начинается, как правило, с 
предпосылок для решения акту
альных экономических проблем в 
интересах стран, действия которых 
вносят вклад в расширение и 
углубление процесса взаимосогла
сованных и взаимовыгодных усло
вий торгово-промышленного сот
рудничества. Главный принцип 
такого сотрудничества - полный 
отказ от любого рода дискримина
ции.

Программа преобразования 
международных экономических 
отношений, провозглашенная в 
Давосе, является таким образом 
комплексно-глобальной пробле
мой, охватывающей экономичес
кие, политические, научно-техни
ческие, дипломатические и обще
человеческие аспекты жизни ми
рового сообщества в определен
ный период истории. Вместе с тем 
преобразование международных 
экономических отношений не сво
бодно от конъюнктурных издер
жек и преходящих моментов. Это 
длительный процесс, с естествен
ными для него срывами и скачка
ми. Однако генеральное направле
ние этого процесса прогрессивно,

так как он запрограммирован на 
будущее.

Итак, Давосский форум, воз
никший в ситуации перестройки 
международных экономических 
отношений на справедливой и рав
ноправной основе, выступил по
истине стартовой площадкой гло
бального сотрудничества народов 
всех континентов. Полноправным 
его участником вскоре после при
обретения независимости стало 
наше государство. В своих выступ
лениях на давосских встречах Пре
зидент Ислам Каримов выдвинул 
ряд предложений по дальнейшему 
развитию экономического сотруд
ничества государств на основе по
нимания и взаимного уважения. В 
частности, ему принадлежат слова, 
прозвучавшие с трибуны Всемир
ного экономического форума: "Мы 
готовы к честному и равноправно
му сотрудничеству со всеми".

Когда в апреле 1993 года собра
ние Всемирного экономического 
форума с участием представителей 
экономических кругов более чем 
30 стран состоялось в Ташкенте, 
его президент К. Шваб, подробно 
и воочию ознакомившись с ходом 
экономических реформ в нашей 
республике, выразил твердую 
убежденность в том, что наша 
страна уже в недалеком будущем 
"войдет в число развитых госу
дарств мира".

Время, как известно, все рас
ставляет на свои места. Спустя чет
верть века выделило оно особое 
место в жизни мирового сообщес
тва и для давосских встреч. Этот 
авторитетнейший форум, несом
ненно, вносит неоценимый вклад 
в основополагающие принципы 
международного экономического 
сотрудничества.

Эркин Фаттахов.

"САФИР" 
УХОДИТ ПОД 

ВОДУ
Иран намерен 

наладить 
производство танков 

на базе Т-54
Иран в скором времени присту

пит к массовому производству оте
чественного танка "Сафир-74" - 
модернизированного варианта 
знаменитого советского танка Т- 
54. Как сообщило агентство 
ИРНА, боевая машина была впер
вые продемонстрирована недавно 
на одном из полигонов иранской 
столицы.

"Сафир" разработали специ
алисты из корпуса "Стражей 
исламской революции". Команду
ющий корпусом генерал Мохсен 
Резаи, присутствовавший на 
испытаниях танка, сообщил поз
днее иранским журналистам, что 
отличительной особенностью ”Са- 
фира" является способность дли
тельное время передвигаться под 
водой на глубине 5 метров с помо
щью особого оборудования. Среди 
других преимуществ танка он наз
вал мощное броневое покрытие, 
точность и высокую скорость стре
льбы, маневренность.

Все узлы танка "Сафир-74" бу
дут изготовляться в Иране, под
черкивает ИРНА.

Ж И В О П И С Ь  Н А  СТЕНАХ
Древняя гробница египетских фараонов 

найдена в Судане
Гробница египетских фараонов испанских археологов. "Найден-

из династии Куш найдена в Судане ные рисунки и надписи дадут осо-
около города Напата, расположен- бо ценную информацию о целой
ного в 400 км севернее суданской исторической эпохе Древнего
столицы Хартума. Возраст захоро- Египта, которая наименее изуче-
нения, обнаруженного испански- на".
ми археологами, насчитывает 2500 В период династии Куш про
лет. Внутри гробницы хорошо сох- изошли огромные изменения в
ранились настенная живопись и жизни фараонов. Именно в тот
надписи, исполненные иерогли- период столица Древнего Египта
фами. Ученые считают, что откры- была перенесена на территорию
тие гробницы в Судане позволит нынешнего Судана. Произошло
пролить свет на наименее изучен- это примерно в восьмом столетии
ный период истории египетских до нашей эры. О фараонах этого
фараонов. периода известно очень мало.

"Открытие этой гробницы име- В настоящее время найден-
ет особую научную ценность, так ные рисунки и надписи изуча-
как впервые в подобных захороне- ются специалистами. Ожида
ниях, найденых в Судане, обнару- ется, что через 10 месяцев уче-
жены настенная живопись и нал- ные опубликуют первые резуль-
писи", - заявил представитель таты своей работы.

Времена и  нравы
ют на семейные трудности. Поми
мо всего прочего, вынужденные 
искать выход из отчаянного порой 
положения, родители просто не в 
состоянии уделять необходимого 
внимания своим детям, "дистан
цируются от них". В неблагополуч
ных с точки зрения финансового 
положения семьях, где нет доста
точных средств, чтобы продолжать 
жить в привычном, устоявшемся 
стиле и ритме, падает авторитет 
отца. В результате прежде всего 
мальчишки становятся подвер
женными влиянию улицы и раз
личных "дружков-приятслей".

Деньги, деньги и еще раз де
ньги - вот что, утверждают уче
ные-медики, правит нынче в 
обществе. Все, в том числе и 
социальные услуги, стоит денег. 
Деньги определяют жизненный 
стиль. Меньше денег - меньше 
потребление. А в итоге растет 
разрыв между подростками из 
различных семей. В нынешней 
ситуации на рынке труда моло
дым людям весьма непросто 
найти работу. В результате уве
личивается преступность среди 
молодежи, растет число случаев 
самоубийств...

В таких вот мрачных тонах 
предстает положение в благопо
лучной и, что бы там ни говори
ли, зажиточной Швеции. Но да
же если в этом государстве дело 
обстоит столь тревожно, то не
вольно напрашивается вопрос: 
как быть странам, где количес
тво неблагополучных в эконо
мическом смысле семей в про
центном отношении значите
льно выше?

ведет себя, как обычная женщина.
Есть ли различия в поведении 

зарегистрированных и незарегис
трированных пар? Наблюдения 
последнего десятилетия позволя
ют французским социологам вы
явить некоторые тенденции. 
Прежде всеготакое положение ни
как не влияет на рождаемость. Зато 
свободные пары реже стремятся 
обзавестись собственным жильем, 
предпочитая снимать. В свобод
ном союзе женщина чаще работа
ет, причем каждый обладает боль
шей самостоятельностью в 
использовании собственного сво
бодного времени. Часто бывают 
раздельными не только налоговые 
ведомости, но и расходы. Напри
мер, в ситуации, считающейся 
классической, мужчина оплачива 
ет из своих денег жилье, приходя
щие счета, налоги обоих и расходы 
на отдых, женщина - текущие рас
ходы и содержание ребенка. Муж
чина чаще и охотнее занимается 
домашним хозяйством и детьми, 
женщина - чинит машину и заби
вает гвозди.

Другая сторона медали - хруп
кость свободных союзов, которые 
распадаются в 5 раз чаще, чем заре
гистрированные браки. Аналогич
ная пропорция наблюдается и среди 
пар, имеющих детей. Это подводит 
к выводу, что брак в большей степе
ни тормозит распад семьи, чем на
личие детей. Еще одна любопытная 
особенность связана с бюрократи
ей. Одна из причин, по которой 
люди не хотят расписываться, - не
желание свя 1ываться с бумагами 
Так вот, в свободных союзах роди
тели детей вынуждены запасаться 
таким количеством бумаг, которые 
не снились женатым людям.

Почему одни ребята хорошо 
учатся, много читают, занимаются 
спортом, развиваются гармонич
но, а другие с малых лет курят, 
тянутся к рюмке, отличаются по
вышенной возбудимостью, чуть 
что - лезут в драку?

Родители виноваты, школа, 
наследственность? А может быть, 
социально-экономическая ситу
ация в стране в целом?

Последнее не лишено основа
ний. Как вытекает из исследова
ния, подготовленного Куртом Хаг- 
гвистом и Бенгтом Старрином, 
сотрудниками Центра по исследо
ванию народного здоровья в горо
де Карлстаде, в семьях, прожива
ющих в условиях "экономического 
стресса", дети в большей мерс под
вержены психическим травмам, 
различным заболеваниям, прис
трастию к спиртному и табаку. 
Число девочек и мальчиков, обуча
ющихся в 9 классах местных школ 
и имеющих психические отклоне
ния, почти на 80 процентов выше 
там, где семьи переживаю! финан
совые трудности.

А количество таких семей все 
возрастет в высокообеспеченной 
Швеции. Параллельно с ростом 
безработицы происходит ухудше
ние системы социального обеспе
чения в момент, когда потребность 
в ее укреплении и развитии бо
льше, чем когда-либо ранее. На

Грозит ли Франции потеря пер
вого места в мире по числу свобод
ных союзов между мужчинами и 
женщинами? Этот риторический 
вопрос возник не в результате 
интриг церковников или моралис
тов, а в ходе обсуждения француз
скими депутатами... проекта госу
дарственного бюджета на 1996 год.

Одна из утвержденных попра
вок предусматривает потерю со
жителями, имеющими детей, не
вольной привилегии, которая поз
воляла им платить примерно вдвое 
меньше налогов, нежели находя
щимся в таком же положении суп
ружеским парам. Не залезая в деб
ри предельно запутанного фис
кального права, можно отметить, 
что незарегистрированные прожи
вающие совместно родители пода
вали налоговые декларации отде
льно, в результате чего платили 
онц меньше.

Разумеется, не только более 
благоприятный налоговый режим 
привел к тому, что во Франции 
больше, чем в любой другой стране 
мира, люди жили под одной кры
шей, основывали семью и растили 
общих дегей, обходясь без заветно
го "да" перед служащим мэрии или 
священником. Сейчас 13 проц. на
селения Франции живут именно в 
так называемом свободном союзе. 
Среди французов в возрасте от 20 
до 45 лет в таком положении нахо
дится каждая пятая пара, всего 
таких пар сейчас около 2 милли

онов. Почти каждый третий ребе
нок рождается и растет в такой 
семье, 41 проц. незарегистриро
ванных семей имеют детей. Через 
состояние свободного союза боль
шей или меньшей продолжитель
ности во Франции прошли 60 
проц. тех пар, которые позже офи
циально поженились.

Прошло время, когда на сожи
телей косо смотрели. Сейчас это 
явление воспринимается францу
зами как совершенно нормальное. 
Только крестьяне продолжают по
дозрительно относиться к такого 
рода хрупким альянсам, при кото
рых неясно, кому по наследству 
достанется земля. Особенно замет
на эволюция нравов за последние 
10 лет, когда число свободных пар 
во Франции увеличилось на 60 
процентов. Показательна в этом 
плане недавняя история с дочерью 
президента Франции - Клод Ши
рак. Фотография беременной мо
лодой вдовы (ей 32 года), явля
ющейся советницей главы госу
дарства по связям с общественнос
тью, была опубликована 
парижским еженедельником "Па 
ри-матч". Новость о том, что неза
мужняя дочка президента собра
лась рожать, еще недавно наделала 
бы шуму, но сейчас общество вос
приняло ее просто и естественно. 
Журнал, угадав изменившиеся 
настроения читателей, тоже со
ответствующим образом подал 
свою информацию: Клод Ширак

очереди - сокращение размеров 
пособий на содержание детей и 
компенсаций многодетным се
мьям. "Исходить следует из того, 
что число детей, которые будут тем 
или иным образом травмированы 
по причине "экономической неде
еспособности" родителей, будет 
возрастать", - подчеркивают 
исследователи.

"Экономический стресс" - это, 
по их мнению, ситуация, когда 
разрыв между потребностями и 
фактическими доходами становит
ся чрезмерно большим. Уже до 
наступления нынешних сложных 
для Швеции времен количество 
неблагополучных семей было в 
стране велико, В начале 90-х годов 
каждый пятый шведский ребенок 
жил в семье, сталкивающейся с 
трудностями и невозможностью 
"совладать" с растущими расхода
ми. В период с 1980-то по 1990 год 
число лиц, пользующихся услуга
ми касс по социальному вспомо
ществованию, возросло в стране 
на 50 процентов. Особенно тяжело 
приходится тем семьям, где роди
тели - безработные, семьям рабо
чих и родителям, вынужденным 
воспитывать ребенка в одиночку.

Следствие этого - подавлен
ность, чувства отчаяния и озлоб
ленности у многих подростков, ко
торые очень чувствительны ко все
му окружающему и остро реагиру-

КОНКУРЕНТ НА РОЛЬ ОТЦА
На крик души Мадонны: "Хочу ребенка" уже 

откликнулись
"Дай мне 45 секунд, и я предос- а во-вторых, не исключено, что

тавлю тебе 1,5 миллиарда доводов Мадонна, как она потом говорила,
в пользу того, что у тебя от меня действительно шутила, но широ-
будет ребенок". Такое вот платное кой прессы это уже не получило,
объявление на целую страницу по- В интервью газете "Нью-Йорк 
явилось в газете "Виллидж войс". дейли ньюс" 38-летний америка-
Его автор - бывший владелец рес- нец обещает Мадонне, что если
торана "Эдди из Цинциннати", фо- такая встреча состоится, то он га-
тография которого помещена на рантирует ее обставить, как следу-
той же полосе. ет - будь это в Нью-Йорке или

Кому оно адресовано? Супер- Цинциннати. Однако на что-то
звезде поп-музыки Мадонне. Все- более серьезное - кроме секса -
редине декабря экстравагантная претендент на отцовство явно не
певица в интервью телекомпании рассчитывает: "Это идеальная си-
Эй- би си прямо заявила, чго"неп- туация - стать отцом ребенка без
ременно" хочет ребенка. По ее ело- каких-либо дальнейших обяза-
вам, она "собирается дать объявле- тельств". А что же все-таки это за
ния в "Нью-Йорк тайме" и "Вил- "1,5 миллиарда доводов"? Речь
лидж войс" мол, требуется отец идет, по словам "Нью Йорк дейли
для будущего ребенка Мадонны, ньюс”, о... сперматозоидах.

Объявлений она, конечно же, Ответ теперь*за Мадонной,
нелала во-первых, «фираобщена предложение которой нсеучастни
пиональной телекомпании для та- ки опроса, проведенного ныо-Йор-
кой цели было вполне достаточно, кской прессой, отвергли.

По сообщениям телеграфных агентств, 
радио и газетных вестников, пресс-служб.
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ЧЕРЕЗ ПЕРЕВАЛ 
В ЛЮБОЕ ВРЕМЯ ГОДА

Автомагистраль Ташкент-Ош 
связывает Узбекистан со странами 
Востока. Часть этой трассы, вклю
чающая в себя Камчикский пере
вал, расположенный на высоте 
двух тысяч метров над уровнем 
моря, была сдана в эксплуатацию 
в конце пятидесятых годов. Одна
ко крутые подъемы, сложность 
рельефа, да и техническое несовер
шенство дорожного полотна на 
этом участке мешали наладить по 
нему регулярное движение тран
спортных средств. В зимний пери
од автомобилисты добирались из 
столицы в Ферганскую долину 
другим, более длинным, но менее 
опасным путем.

Расширение же экономических 
связей независимой республики, 
все нарастающие объемы грузопе
ревозок, более того, необходи
мость дальнейшего развития сети 
транспортного сообщения внутри 
страны, потребовали реконструк
ции участка дороги на Камчик- 
ском перевале. К выполнению 
этой работы приступил государ
ственный акционерный концерн 
по строительству и эксплуатации 
автомобильных дорог "Узавтойул". 
Разработку проектно-сметной до
кументации осуществляет про
ектный институт "Узйуллойиха".

- На эту большую в масштабах 
республики стройку привлечены 
дорожно-строительные организа
ции Андижанской, Наманганской, 
Ферганской и Ташкентской облас
тей, - говорит заместитель предсе

дателя правления концерна 
Т.Азимбаев. - В результате моби
лизации усилий многих коллекти
вов удалось с весны прошлого года 
на перевале выполнить строите- 
льно-реконструкционные работы 
на 102,3 миллиона сумов. Для 
более эффективного решения 
организационных, проектно
сметных и производственных воп
росов было создано специализи
рованное объединение по стро
ительству и реконструкции авто
мобильных дорог "Автомагис
траль". Комплекс реализованных 
мер позволил в кратчайший срок 
выполнить на участке трассы, про
легающей по Наманганской и 
Ташкентской областям, большой 
объем земельных работ, устано
вить обеспечивающие безопас
ность движения конструкции и в 
целом улучшить состояние дорож
ного покрытия на 13-километро
вом отрезке этой автомагистрали.

В текущем году при производ
стве дорожно-строительных и ре- 
конструкционных работ на трассе 
Ташкент - Ош намечено освоить 
450 миллионов сумов. Коллекти
вы, которые здесь трудятся, делают 
все необходимое, чтобы выпол
нить эту ответственную задачу. А 
ее реализация означает  ̂что через 
Камчикский перевал автомоби
листы смогут ездить в любое время 
года.

Н. Душаев.
Корр. УзА.

СОВЕТУЮТСЯ МЕДИКИ
Все более укрепляется сотруд

ничество между Ташкентским 
институтом повышения квалифи
кации врачей и известной герман
ской фирмой "Интермед". Еше 
одним подтверждением этому стал 
научно-практический семинар, 
посвященный вопросам диагнос
тики, состоявшийся на кафедре 
онкологии и ультразвуковой ди
агностики данного института. В 
нем приняли участие узбекские и 
немецкие ученые, а также пред
ставители предприятий по про
изводству медицинского оборудо
вания. * * *

В Термезе, в областной клини
ческой больнице № 1, прошла на

учно-практическая конференция 
эндокринологов, организованная 
Академией наук республики. Ми
нистерством здравоохранения, 
институтом эндокринологии, а 
также Сурхандарьинским облас
тным управлением здравоохране
ния. Участники конференции зас
лушали доклады ученых-медиков 
и врачей-практиков, касающиеся 
причин заболевания щитовидной 
железы, методов успешного лече
ния сахарного диабета. Для них 
была организована выставка 
эффективных лекарственных 
средств германской фирмы "Бер- 
лит-хеми".

(УзА).

Религия

В ЛАДЬЕ НИКОМУ НЕ ТЕСНО
Ладья, символ надежды, плывет 

по волнам, омывающим, мир лю
дей. Над ней надпись - "Ойкуме
на". Ойкумена - населенная земля, 
давно уставшая от разногласий и 
раздоров. Пришло время искать не 
различия между собой, а сходство, 
общие устремления и цели. Эго 
понимают все больше людей.

Кто же должен приложить к 
этому объединению больше всего 
усилий, как не духовные авторите
ты? Поэтому так настойчив поиск 
представителей разных конфессий 
путей друг к другу, поэтому так 
активны стремления найти самую 
эффективную форму диалога.

С 18 по 25 января ежегодно во

всем мире проходит неделя молитв 
за единство христиан. В Ташкен
тском католическом соборе она за
кончилась молитвенной встречей 
представителей трех направлений 
в христианстве - католицизма, 
православия и протестантизма, 
который представляли лютеране. 
И изображение ладьи, плывущей 
под девизом Ойкумены, встречало 
пришедших. Это была не офици
альная встреча представителей 
трех общин, а доброе знакомство 
верующих друг с другом. Замеча
тельные слова сказал пропет еван
гелическо-лютеранской об'шины 
Узбекистана К. Вибе: "Мы должны 
радоваться за успехи друг друга и

подавать пример доброго отноше
ния". О стремлении прийти к вза
имопониманию говорил секретарь 
Ташкентско-Среднеазиатского 
епархиального управления митро
форный протоиерей Николай 
Рыбчинский.

- Такое событие произошло в 
республике впервые, - сказал ини
циатор встречи, настоятель таш
кентского прихода римско-като
лической церкви о. Кшиштоф Ку- 
кулка. - Но мы надеемся, что еше 
не раз соберемся вместе, диалог 
христиан на этом не кончится.

Так же как не закончилась то
лько совместным богослужением 
программа встречи.

Гостей ждал концерт ансамбля 
старинной музыки "Волшебная 
флейта". Под сводами крипты зву
чали произведения композиторов 
XVI -XIX веков.

И еше одно событие в воскресе
нье случилось впервые - была 
исполнена музыкальная пьеса на 
деревянных духовых инструмен
тах, созданных по образцу тех, на 
каких играли в эпоху Возрожде
ния. Аналогов этим инструментам 
в Ташкенте пока нет. '

Приятной неожиданностью 
было участие в концерте атташе по 
науке и технике посольства Фран
ции в Узбекистане Майка Депре. 
Легоарана, который, как оказа
лось, прекрасно владеет флейтой.

Александра
Спиридонова.

МУЗЕЮ - 100 ЛЕТ
Самаркандский музей истории и культуры народов Узбекистана имени 

Акмаля Икрамова, считающийся одним из старейших в республике, деяте
льно готовится отметить вековой юбилей. В музее выставлены тысячи 
экспонатов, отражающих историю республики, жизнь нашего народа на 
протяжении нескольких веков.

В эти дни экспозиция музея пополнилась новыми экспонатами. Боль
шинство из них посвяшено жизни и деятельности Амира Темура. Особый 
интерес у посетителей вызывает известная плита с 600-летней историей, 
которую принесли из музея Бибиханум. Недавно в музее открылся новый 
отдел, где выставлены Кораны, печатавшиеся в разные времена. Здесь 
представлено 50 таких священных книг: от карманных малюток до огром
ных - весом до 200 килограммов. Среди них имеется Коран IX - XI веков, 
написанный на пальмовой коре.

В залах музея сейчас организована персональная выставка картин 
лауреата премии имени Хамзы, члена Союза художников Узбекистана 
Софьи Федоровны Раковой. Особое внимание посетителей вызывают 
изделия, изготовленные из глины. В свое время Софья Федоровна работала 
в содружестве с П. П. Беньковым и усто Умаром Журакуловым. Поэтому в 
ее творчестве ведущее место занимает национальный колорит.

НА СНИМКАХ: скульптурная группа "В Самарканд входит торговый 
караван"; искусствовед Шамурад Рузимурадов возле макета мечети Бибиха
нум; Софья Ракова со своими работами; одно из произведений Софьи 
Раковой.

Фото Т. Норкулова (УзА). ■
Наше свободное время

Каждую пятницу из кафе с задиристым названием 
"Прикол", что в самом центре Карши, доносится... хоро
вое пение. Заглянув однажды, обнаружила, что здесь 
проводят свой досуг люди пенсионного возраста.

Вера Ивановна Баландина - россиянка, для которой 
Узбекистан стал вторым домом. Здесь выросли ее дочери, 
родились внуки. Сама она и сейчас трудится на государ
ственном коллективном предприятии "Кашкадарвс
трой". Раиса Муглязяновна Аглсева и Гульшат Багаутди
нова проработали много лет в должности начальника 
планового отдела, одна - в ДСК, другая - в ПМК того же 
"Кашкадарьястроя" или, как он прежде именовался, 
стройгрест № 13. Кузьминова Фаина Гафуровнадо выхо
да на пенсию была бухгалтером "Каршистроя". Имакаева 
Дина и Неля Николаевна Чубарева посвятили себя дош

кольному воспитанию детей.
- После выхода на пенсию человек, как правило, выпа

дает из привычного ритма жизни, иногда даже появляется 
ошушение своей ненужности, - говорят они. - Но мы живые 
люди, сохранившие ясность ума и душевную энергию. 
Хотим жить активно, общаться друг с другом. Вот почему 
идея создать клуб пожилых людей пришлась нам всем по 
душе. И теперь мы спешим сюда со всех концов города. Это 
замечательное средство от одиночества и невзгод.

- А для меня это - радостьдуши, - включается в разговор 
Валентина Ивановна Власова. - Дни считаю, жду пятницу. 
Много лет я жила и работала в Андижане, а потом переехала 
к сыну в Карши. Здесь же вышла на пенсию, а теперь вот 
нашла близких по духу людей, моих ровесников. Мы здесь 
и песни прошлых лет поем, и вспоминаем молодость, и 
танцуем, и спорим, и даже анекдоты рассказываем. Два 
часа общения дают заряд на целую неделю.

С кем бы ни пришлось беседовать в тот день, будь то 
Клавдия Ивановна Картушина или Надежда Никитична 
Гущина, Самиинур Галимова или Фрида Михайловна Кле
нова, все благодарили создателей клуба и просили сделать 
все, чтобы никто и ничто не помешали ему действовать.

На мой вопрос, кому пришла в голову подобная форма 
социальной и морально-психологической поддержки стар
шего поколения, председатель профкома "Кашкадарьяс
троя" Айше Уссинова ответила:

- "Отец" этой идеи, конечно, наш руководитель Рустам 
Рашидов. По его инициативе у нас появились великолеп
ный спортзал, оздоровительный и культурный центры, 
ресторан и кафе, осуществляется большая программа по 
социально-экономической поддержке наших сотрудников 
и их семей. Летом прошлого года он пригласил меня и 
предложил заняться организацией благотворительных обе
дов для пенсионеров. Деньги выделила администрация. А 
культурную программу готовят сами участники клуба.

С тех пор каждую пятницу мы вместе с бухгалтером 
профкома Тамарой Евгеньевной Сергеевой проводим досуг 
с ветеранами. Кафе "Прикол" задумано как детское, но раз 
в неделю его хозяевами становятся пенсионеры. Обеды - 
отменные, из ресторана.

И все же, как бы ни ценна была в наше трудное время 
чашка горячего супа, главное - люди тянутся к теплу и 
вниманию, которых так не хватает в окружающей жизни, к 
чувству большой семьи, единению, которое охватывает 
коллег в среде ровесников. Такую мысль высказала Анто
нина Ивановна Грязнова, проработавшая долгие годы 
директором школы № 12 станции Карши. Стаж завуча той 
Же школы Галины Григорьевны Новиковой насчитывает

более 60 лет. Звездаева Антонина Григорьевна была сначала 
ученицей, а в военном 1942 году стала учительницей родной 
школы. Отцы обеих женшин были репрессированы, и дети в 
полной мере хлебнули лиха.

Судьбы трудные, но стойкие, казалось бы, теперь, на заслу
женном отдыхе, они должны быть окружены вниманием и 
заботой. Но, увы, это не так. С горечью поведали они о своих 
обидах: оказались "за бортом” внимания нынешнего руковод
ства Каршинского отделения железной дороги, чьих детей они 
учили. Даже в День пожилых людей не обо всех вспомнили.

Хорошо хоть среди их воспитанников были такие, как 
Рустам Рашидов, Айше Усеинова, Тамара Коптева, благодаря 
которым пенсионерки попали в клуб пожилых людей или, как 
кто-то шутливо назвал его "клубом поющих сердец". Впрочем, 
какое озябшее сердце не отогреется и не запоет, когда кто-то 
хоть раз в неделю встретит его как желанного дорогого гостя, 
расспросит о здоровье, житье-бытье, угостит на славу.

С восторгом и благодарностью вспоминали мои собеседни
цы День пожилых людей 1 октября, когда кашкадарьястроевцы 
организовали для них настоящий банкет. И на Новый год здесь 
тепло поздравили ветеранов, дали праздничное представление. 
Блеснули, конечно, своими талантами и ветераны - Атександра 
Федоровна Андреева, Ольга Дмитриевна Диденко, Элла Пав
ловна Язамова, исполнившие русские народные, армянские 
песни, стихи и романсы.

Как сообщила Валентина Александровна Мартышенко - 
душа и главный танцмейстер клуба, - сегодня здесь 50 членов. 
Сначала принимали только тех, кто работал в системе стройт- 
реста, потом всех подряд. А от желающих отбоя нет. Однако 
всех обогреть и накормить одно предприятие не в силах. Так 
почему бы и другим не поддержать это гуманное начинание и 
не создать у себя подобные клубы, объединив своих ветеранов, 
одарив их хоть чуточку заботой и вниманием.

В Кашкадарье есть и другие трудовые коллективы, которые 
оказывают всемерную социальную поддержку населению, за
ботятся о своих пенсионерах не от праздника к празднику. Но 
подобная интересная форма общения существует только в 
"Кашкадарьястрое". Хорошо бы перенять и распространить ее. 
Предвижу возражения: времена трудные, нет денег. Но ведь и 
создатель каршинского клуба пенсионеров - не самое богатое 
в финансовом отношении предприятие области. Видно, мило
сердие зависит не столько от кошелька, сколько от богатства 
души и запаса чуткости, сердечности. Мы действительно в 
большом долгу перед старшим поколением. А сердце, как 
известно, согревается только сердцем.

Наиля Искандерова.
Соб. корр. "Правды Востока".

во

в го с т я х
У К о н с т а н т и Н З о з

Вы еще не были в кабачке "У Константина", что 
открылся на месте заброшенной столовой в подвальчике 
института Тидропроскг"? Спешите посетить! Не пожале
ете.

Стоит переступить порог этого заведения, как тебя 
ласково обволакивают уютный свет витражей и мягкая 
музыка, плывущая откуда-то из глубины зала. На торце
вой стенке, сменяя друг друга, демонстрируются яркие 
пейзажи родного края и заморских стран - кадры виде
офильмов. А порой, и целые концерты известных звезд 
эстрады и классики - смотря что нравится посетителям.

За столиками всегда многолюдно. Особенно вечерами, 
в выходные и праздничные дни. В обеденное время 
частые гости здесь труженики соседних институтов и 
учреждений, жители махаллей "Ракат", "Обувная", 
"Абдуллы Авлоний”,

Между столиками снует одетый в строгий черно
белый наряд официант Сергей Бянкин. Быстрой вежливо 
примет заказ, накроет, подаст все необходимое.

Недавно ожил и компактный бар, где среди зеркал и

цветов хозяйничает Дмитрий Ачибаш. Здесь 
вам предложат большой выбор кофе, чая, фрук
товых напитков, продукции садов и огородов. 
Причем все красиво оформлено в изящных 
тарелочках: салаты, холодные закуски, фрукты, 
кондитерские изделия.

Отведав блюда искусных поваров, что рабо
тают под руководством шефа Шавката Зунну
нова, особенно украинский борш Анастасии 

Шаталовой, сибирские пельмени и узбекские манты Ека
терины Карагодиной и Анастасии Минеевой, вы, как 
говорится, пальчики оближете. А янтарный, рассыпчатый 
плов Пазыла Алиева? 'Этосказка! Настолько все по-домаш
нему вкусно, ароматно и аппетитно, что некоторые семьи, 
живущие рядом, берут обеды на дом.

Когда случается "запарка", к плите становится и сам 
директор Константин Степанов. Он мастерски готовит 
рыбу, первые блюда. Все продукты завозятся изджизакско- 
го госхоза или закупаются на рынке: всегда свежие,
высшей категории качества. Однако пены блюд вполне 
доступны, а для сотрудников "Гилропроскта" - на 30 про
центов дешевле.

А пройдитесь по подсобным помещениям. Своими 
силами, с помощью приглашенных мастеров восстановил 
Константин Юрьевич заброшенные холодильники и карто
фелечистку, хлеборезки и электрические жаровни, кухон
ную посуду и утварь. Провел ремонт всех помещений, и они 
засияли свежей краской, облицовочной плиткой.

Очень хорошо прошли здесь новогодние торжества

многих предприятий и учреждений Яккасарайского района. 
Целыми семьями собираются жители махалли "Ракат", чтобы 
отведать блюда местных мастеров, посмотреть видеозаписи, 
послушать любимых певцов.

Причем, обслуживая махаллинцев, Константин Юрьевич 
стремится учитывать запросы и молодых, и пожилых людей. И 
в зависимости от того, кто сегодня в зале, подбирается прог
рамма. Зачастую устроители вечеров и встреч сами выбирают, 
что по вкусу приглашенным.

Константин Юрьевич торит -«шумками и замыслами. Хочет 
превратить свое заведение в литературно-театральное. 11ригла- 
шать известных в нашем крае поэтов и музыкантов, писателей 
и артистов. Думает по весне выйти из подвальчика на улицу, 
установить яркие теневые зонтики со столиками, как нынче 
делают многие частники. Вечерами здесь можно было бы 
потанцевать молодежи, а днем отдохнуть старикам, развернуть 
производство мороженого для ребят, наладить для них показ 
мультфильмов. Словом, стремится быть ближе к людям и по 
возможности удовлетворять их запросы.

Константин Юрьевич уже опытный предприниматель. До 
"кабачка" возглавлял киновидсоцентр во Дворце текстильщи
ков. Пережил и взлет, и правовой беспредел. На новом месте 
чувствует себя, как рыба в воде. Весь прежний коллектив 
перешел работать сюда, ибо вериг в своего лидера - беспо
койною, где-то прижимистого, но открытого и честного чело
века, постоянно делающего добро людям, махалле, району, 
юроду. Что ж, доброго пути тебе, кабачок "У Константина",

Борис Палацкий.
Корр. "Правды Востока” .
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Криминальный
сюжет

"ДЕПО” ОБЩЕЕ - 
СРОКИ 

ИНДИВИДУАЛЬНЫЕ
Хашим Э., Ильхом Т., Якуб 

М. сдружились, когда отбывали 
срок в исправительно-трудовой 
колонии. Сюда они попали за 
одинаковые преступления - во
ровство. Но не только "специ
ализация" сблизила преступни
ков. Они оказались земляками - 
вся троица родом из Ферган
ской области. Освободившись и 
вернувшись домой, они, как во
дится, отметили это событие, а 
заодно решили начать общее 
"дело". Обратив внимание на то, 
что многие коммерческие мага
зины плохо охраняются, сфор
мировавшаяся преступная груп
па решила "почистить" их.

Первый магазин они "посе
тили" ночью в Риштанском рай
оне, сломав замок. Прихватили 
товар на 60 тысяч сумов. Во 
второй магазин проникли уже 
через пролом в стене, решив, 
видимо, сменить "почерк". В 
третий снова вошли через па
радный вход. Не забыли посе
тить и Фергану. Здесь-то на их 
след и вышли оперативники.

Т роице вновь придется  
отправиться в места не столь 
отдаленные. А владельцам ком
мерческих магазинов хочется 
посоветовать сдать свои объек
ты под опеку службы охраны 
органов внутренних дел. Ску
пой платит дважды.

Юрий Гентшке.
Соб. корр. "Правды Востока".

ИНДИЙСКИЕ 
АРТИСТЫ В 

СУРХАНДАРЬЕ
По программе развития 

узбекско-индийской дружбы и 
культурных связей, коллектив 
известного индийского фоль
клорного ансамбля "Бхандра" 
побывал в Сурхандарьинской 
области.

Он лал большой концерт » 
Термезском областном’ театре 
музыкальной драмы имени 
Маннона Уйгура. Зарубежные 
артисты выступили с благот ве
рительными концертами в ряде 
районов области. Вырученные 
деньги были направлены на ре
ализацию  мероприятий по 
оздоровлению детей-инвали
дов,

(УзА).

Вопрос из конверт а

КРАТКОСТЬ - СЕСТРА 
ДОСТАТКА

"...О том, что за телефонные разговоры внутри Ташкента 
начинают брать как за междугородние, по минутам, сообщили 
многие газеты. Но так и не напечатали главного: сколько же 
будет стоить минута?” 

____________________________________________________ Р. Ягудаев (Ташкент).
Как сообщили в концерне "Узбектелеком", по новой системе 

расчетов в Ташкенте уже действуют две электронно-цифровые АТС - 
36 и 44. Ежемесячная абонентская плата на этих телефонных станциях 
составляет 24 сума и "дает абонентам право вести исходящие местные 
разговоры обшей продолжительностью 180 минут в месяц. За каждую 
минуту разговора сверх установленного времени взимается дополни
тельная плата, которая подсчитывается автоматически". Сейчас допол
нительная минута обходится абоненту в 30 тийинов.

Мы поинтересовались, откуда взялась и из чего складывается норма 
- три часа в месяц. В Ташкентском городском производственном 
объединении телефонной связи и радиофикации нам разъяснили, что 
по инструкции, действующей еше с тридцатых годов, среднестатисти
ческий нормальный человек (?) должен говорить "по 3 - 4  минуты 2 - 
3 раза в день!". С тех времен, когда язык действительно лучше было 
держать за зубами, никто эту цифру не менял... Так что любители 
поболтать по телефону, учитесь говорить быстро, ясно и коротко. 
Ежедневное сидение по три часа на проводе обойдется вам в 1,5 тысячи 
сумов в месяц.

В 1996 году в Ташкенте планируется ввести еще две электронно
цифровые АТС, обслуживающие телефоны с номерами, начинающи
мися на 33 и 39.

Андрей Филатов.

ОТ СТРАХА НИКТО 
НЕ ЗАСТРАХОВАН

"По телевидению каждый день показывают, как ни в чем не 
повинные люди оказываются заложниками. Жутко думать, что 
так могут захватить где угодно любого человека. Какие меры у 
нас в Узбекистане предусмотрены против этого и бывали ли 
здесь подобные случаи?"

В. Сайдалиева (Самарканд).
С этим вопросом редакция адресовалась к доктору юридических наук, 

полковнику внутренней службы Борису Ароновичу Миренскому. Он 
принимал непосредственное участие в подготовке Уголовного и Уголов
но-процессуального кодексов, которые около года действуют в Узбекис
тане.

- Захват заложников, как и терроризм, наемничество, относятся к 
преступлениям, с которыми сообща борются все государства, входя
щие в прогрессивные международные организации. Уголовный кодекс 
Узбекистана отвечает сложившимся международным подходам и не 
позволяет такого рода преступникам чувствовать себя в безопасности 
на территории нашего государства. Согласно статье 245 УК РУ захват 
или удержание лица в качестве заложника в целях понуждения 
государства, международной организации, физического или юриди
ческого лица совершить или воздержаться от совершения какого-либо 
действия как условия освобождения заложника при отсутствии приз
наков терроризма или вымогательства, наказываются лишением сво
боды от пяти до десяти лет с конфискацией имущества. Если в качестве 
заложника захватывается несовершеннолетний, два или более лица, 
либо в результате этого наступают тяжкие последствия (смерть, телес
ные повреждения, серьезное заболевание и тому подобное) заложника, 
содеянное наказывается лишением свободы от десяти до пятнадцати 
лет.

В нашей республике были случаи захвата заложников, например, в 
учреждениях по исполнению наказаний, но давно. Существует слож
ная, однако, очевидная даже для неспециалистов связь между общим
уровнем преступности и выходом на арену организованных преступ
ных формирований. Сейчас можно констатировать, что в нашей 
республике почва для них неблагоприятна, Узбекистан в этом отлича
ется от многих "горячих" регионов.

Геннадий Фиглин.

"ТОГДА СЧИТАТЬ 
МЫ СТАЛИ РАНЫ..."

"...Почему в аптеках практически невозможно купить лекар
ства на льготных условиях для инвалидов и участников второй 
мировой войны?"

У. Закиров.
Председатель правления фонда пенсионеров 

Национальной авиакомпании "Узбекистон хаво йуллари".
На этот прямой вопрос мы попросили ответить исполняющего обязаннос

ти генера.1ьного директора ташкентского городского государственно-акци
онерного объединения "Дори-дармон"Нигмана Рустамовича Рустамова.

- Льготников на получение лекарств, в том числе инвалидов и участников 
войны, в столице республики - около двадцати тысяч человек. Теперь 
посчитаем, сколько аптек их обслуживает. На начало 19% года основная 
масса аптек приватизирована: бодес тридцати стали акционерными общес
твами, к частным лицам отошли окшо полусотни... Всего около трехсот аптек 
города, организованные частными лицами и различными фирмами, напри
мер, такими, как "Фармед", "Камила", "Авиценна" и другие, теперь сами 
решают давать или не давать на льготных условиях свой товар. В Ташкен
тском городском государственно-акционерном объединении осталось... 
двадцать две аптеки, которые обязаны обслуживать льготников при годовом 
плане - две тысячи наименований лекарственных препаратов на сумму более 
60 миллионов сумов.

Правда, в соответствии с августовским 1994 года постановлением 
Кабинета Министров Республики Узбекистан лекарства по бесплат
ным и льготным рецептам должны отпускаться больным из аптечных 
учреждений, независимо от их форм собственности. Да, к сожалению, 
на сегодняшний день в негосударственных аптеках этот пункт поста
новления повсеместно не выполняется.

Анатолий Баянов. .

Фирма Юнпкс-Сам имеет честь представить
Холодильники Е В Р О П Е Й С К О Г О  уровня 

системы N О Е К О З Т  (без инея)

Г *

Я Нпиц. МеНога Аг^оп (1*а1у)

11  а п и л в и н а е м  н а ш  а И р е с  и  т е л е ф о н :
г .Ташкент ул. I араса Ш евченко 52.

*ин 97 тел./факс (3 7 1 2 )5 6 -4 8 -6 3 )

Коллегия и коллектив аппарата 
Министерства коммунального 
обслуживания Республики Узбе
кистан выражают глубокое собо
лезнование управляющему делами 
В. Н. Игуменову в связи с кончи
ной его от ца

ИГУМКНОВА 
11 иколаи Ефимовича,

Коллектив 1I I I У "Узэлектромон - 
гаж" скорбит по поводу кончины 
заместителя начальника ПНУ 
"У «электромонтаж"

КОЛТУНА 
Павла Яковлевича 

и выражает глубокое соболезно- 
иание семье покойного.
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